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ФУТБОЛ

Суперкубок УЕФА в России! А как же изоляция?
Вчера УЕФА объявил, что матч 
за Суперкубок-2023 состоится в Казани

УЕФА охотно расширяет географию. 
После того как в 2012 году послед-
ний матч за Суперкубок прошел 

в Монако на стадионе «Луи II», этот тро-
фей был разыгран в Праге и Тбилиси, 
в Скопье и Тронхейме, в Таллине. А так-
же в более привычных Порту, Стамбуле 
и Кардиффе. В общем, нет ничего уди-
вительного, что Казань – пока не самый 
футбольный город на карте Старого Све-
та – получила право принять игру за по-
четный приз.

Мэр столицы Татарстана Ильсур Мет-
шин уверяет, что все будет проведено на 
высшем уровне, и сомневаться в этом 
нет причин. С матчами Кубка конфеде-
раций-2017 и чемпионата мира-2018 Ка-
зань справилась блестяще. И пусть среди 
жителей древнего города футбол не так 
популярен, как хоккей и «Ак Барс», это 
не отменяет того, что и местная арена хо-
роша, и прочая инфраструктура соответ-
ствует европейским стандартам.

Решение УЕФА радует еще вот в каком 
смысле – оно говорит о том, что Россия, 

во всяком случае футбольная, не в изо-
ляции. Сколько бы ни призывали раз-
личные доклады ВАДА закрыть весь наш 
спорт от остального мира, у футбольных 
властей – своя голова на плечах.

В 2017-м в  России состоялся Кубок 
конфедераций.

В 2018-м – чемпионат мира.
В 2020 году Петербург принимает мат-

чи чемпионата Европы.
В 2021-м там же, в Питере, пройдет 

финал Лиги чемпионов.
И вот теперь – Казань-2023.
За семь лет – пять крупных событий. 

Хороша изоляция!
Что ж, европейский и мировой фут-

бол следуют прагматическому курсу. Рос-
сия успешно организует турниры любо-
го масштаба, оправдывает доверие, и ей 
доверяют снова.

Это разумно. И здорово!

ДМИТРИЙ ЗЕЛЕНОВ

ИТАР-ТАСС/ Виталий Белоусов

Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX MarkII

�ДИНАМО� 
НЕ ОСТАВИЛО ШАНСОВ 
�СПАРТАКУ�
Стартовый матч в серии первого раунда плей-офф 
закончился уверенной победой бело-голубых (5:1) 
и большим числом драк в третьем периоде

МОК ПОДОЗРЕВАЮТ 
В ПОДДЕЛКЕ ПОДПИСЕЙ 
РОДЧЕНКОВА
Адвокат российских биатлонисток в CAS 
Алексей Панич объяснил «СЭ», 
почему считает поддельными подписи главного 
свидетеля МОК по допинговому делу 
Григория Родченкова 8

БОЛЬШОЕ ИНТЕРВЬЮ 
НИГМАТУЛЛИНА
В гостях у «СЭ» побывал 
экс-вратарь сборной России, 
«Спартака», «Локомотива» и ЦСКА. 
Подробный разговор – о футболе и не только 3

КАК ЗИДАН 
ОБЫГРАЛ 
�БАРСУ�

Подробный разбор 
класико, 

в котором «Реал» 
сдержал Месси 

и победил 2:0
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АЛЕКСАНДР ОВЕЧКИН: 
«ПОДПИСЫВАЛИ КОВАЛЬЧУКА, 
ЧТОБЫ СТАТЬ СИЛЬНЕЕ, 
А НЕ ДЛЯ ВЫЯСНЕНИЯ ОТНОШЕНИЙ»
«Вашингтон» обыграл «Миннесоту» (4:3), 
Овечкин отметился дублем. 
Один из голов забит с передач 
Кузнецова и Ковальчука. 
Накануне этого матча 
самый популярный российский игрок 
НХЛ дал интервью «СЭ»

ХОККЕЙ // НХЛ

– Вы сказали, что вы не генеральный менеджер и не могли 
повлиять на обмен Ковальчука. Но ведь ничего не происходит 
в «Вашингтоне» без вашего ведома.

– Конечно, меня спрашивали по поводу этого. Но я ду-
маю, что Илья такой игрок, которого не нужно представлять. 
У него прекрасная репутация. Для нашей команды заполу-
чить такого хоккеиста – только плюс. 

– Всех волнует, как найти ему место в спецбригаде боль-
шинства. Ведь вы играете на одной позиции.

– Не думаю, что с этим будут проблемы. Сейчас для нас 
главное – результат, а не поиск места для кого-либо. Мы де-
лали обмен и подписывали Илью для того, чтобы наша ко-
манда стала сильнее, а не для каких-то выяснений отноше-
ний. Все взрослые люди. Думаю, никаких проблем не будет.

–  После того как у вас была суперсерия, когда вы забили 14 
голов за семь матчей, на пять игр отрубило – ни голов, ни очков. 
Что случилось? И не было ли лишних нервов перед 700 голами?

– Да нет. Каждую игру же нереально забивать. Конечно, 
всегда пытаешься. Но что есть, то есть. 

– Кто-то из молодых игроков способен в будущем 700 голов 
забить?

– Дай бог. Я буду только рад. 
– В поздравлении с 700 шайбами Ковальчук назвал вас Желе-

зякой. Откуда взялось это прозвище?
– Думаю, что с «Больших гонок». Когда мы там вы-

ступали, Илья был капитаном команды. Кто-то ме-
ня тогда назвал Железякой. Так и закрепилось.

– В  анонимном опросе игроков НХЛ вас 
назвали хоккеистом, с  которым все бы 
хотели выпить пива. А  вы сами уча-
ствовали в опросе и кого назвали?

– Нет (улыбается). Меня ни-
кто не спрашивал. Но я всегда 
готов. Все знают мой телефон. 
Пускай звонят. 

– Никлас Бэкстрем продлил 
контракт с «Вашингтоном». Для 
вас это является важным факто-
ром для продления своего согла-
шения?

– Конечно. Для меня это толь-
ко радость. Мы идем с ним с самого 
начала его пути. Я приехал сюда чуть по-
раньше. Для меня важно видеть, что команда 
рассчитывает на этого человека. 

– Недавно ESPN признал ваш гол в падении «Финиксу» 14 
лет назад лучшим в истории НХЛ. Сами считаете его лучшим 
в карьере?

– Если признали, значит, он и есть лучший. Правильно? 
По моему мнению, это один из самых красивейших голов, да.

– Недавно состоялась церемония прощания с  Коби Брай-
антом. Вы говорили, что виделись с ним несколько раз. Каким 
человеком вы его запомнили?

– Для меня он был открытый, всегда улыбчивый чело-
век. Довелось с ним познакомиться. Он легендарный и как 
спортсмен, и  как человек. Жаль, что такие люди так рано 
уходят. Но это жизнь. 

– Ваша жена Анастасия осчастливила всех новостью о вто-
рой беременности в соцсетях. Мальчик у вас уже есть. Теперь 
хотите девочку?

– Поживем – увидим (улыбается). Это секрет.

АЛЕНА ГРЕБЕНЬКОВА
Вашингтон – Москва

Видеоверсия интервью – скоро на YouTube-канале «Тафгерл»

Мы искренне 
рады и полны 
решимости 
провести 
незабываемый 
Суперкубок 
УЕФА. Казань – 
футбольный 
город, Россия – 
футбольная 
страна.

Ильсур Метшин, 
мэр КазаниДругие материалы по теме 5

1/4 финала конференций

Запад
ДИНАМО М 5
СПАРТАК 1

Счет в серии: 1-0

ЦСКА 3
ТОРПЕДО 0

Счет в серии: 1-0

Восток
АВТОМОБИЛИСТ 0
СИБИРЬ 2

Счет в серии: 0–1

АК БАРС 4
НЕФТЕХИМИК 1

Счет в серии: 1-0
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На «Казань Арене», принимавшей игры ЧМ-2018, в 2023 году состоится матч за Суперкубок УЕФА Reuters

Reuters
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 20-й тур

Александр Мейтин:  
«Участникам драки на Ленинградке  
грозит до семи лет лишения свободы»

Итог 20-го тура с точки зрения организации матчей в разговоре с «СЭ» подвел директор РПЛ  
по безопасности и работе с болельщиками

– Тур по нескольким причинам впол-
не можно считать очень напряженным. 
Подводя итоги, какую оценку дадите ему 
в плане организации по пятибалльной си-
стеме? – вопрос Мейтину.

– С учетом всех сложностей, думаю, 
можно поставить твердую «четверку». 
Мы и МВД на нее наработали.

– А как же инцидент в Петеребурге, 
где болельщик «Зенита» пытался сорвать 
баннер «Локомотива», стычки фанатов 
«Динамо» и  «Спартака» в  метро и  на 
Ленинградском шоссе?

– К сожалению, этих неприятных 
моментов избежать действительно не 
удалось. Что касается выяснений отно-
шений между болельщиками, которые 
произошли на станции метро «Маяков-
ская» по пути на игру и в районе Ле-
нинградки, то подобное, увы, исклю-
чить сложно. Здесь все зависит от вос-
питания тех, кто идет на стадион.

– Что на самом деле произошло по 
дороге на «ВТБ Арену» между фанатами?

– В одном случае в районе Ленин-
градского шоссе группа агрессивно на-
строенных граждан ворвалась в трол-
лейбус, где ехало несколько фанатов. 
Но своевременное вмешательство со-
трудников полиции помогло погасить 
конфликт и обойтись без серьезных по-
следствий. Что касается выяснения от-
ношений на станции метро «Маяков-
ская», то ее участников зафиксировала 
система идентификации. А после мат-
ча они были задержаны в метро и сей-
час в отношении них проводятся след-
ственные действия по статье 213 часть 
2 УК «Хулиганство» .

– Во что в итоге может обойтись дра-
ка в общественном месте?

– Штраф от пятисот тысяч до мил-
лиона рублей, либо принудительные 
работы, или до семи лет лишения сво-

боды. Вот и думайте, что лучше – гро-
мадный штраф или хороший футбол?

– Все передвижения болельщиков до 
и после стадиона отслеживаются видео-
камерами?

– Именно так. Как, впрочем, и во 
время матча на трибунах.

– И  любителей бросить петарду на 
поле или дымовую шашку можно при-
влечь к ответственности?

– Конечно. Кстати, редкий случай, 
что на матче «Динамо» со «Спартаком» 
в этот раз никто не использовал пиро-
технику.

– Но во время игры «Динамо» и «Спар-
така» эксцессов не было?

– Нет, если не считать трибунной 
перепалки.

– Выходит, мат на стадионах неиско-
реним?

– К  сожалению, когда проходит 
дерби исторических соперников, фа-

наты без матерщины не обходятся.  
Но мы стараемся, чтобы его было 
меньше: разговариваем с  болельщи-
ками, просим их помнить о том, что 
рядом с  ними на трибунах женщи-
ны и дети.

– Глушилки на трибунах  – выход из 
положения?

– В какой-то мере. И в Питере их 
успешно применяют.

– Жалобы по поводу выхода с «ВТБ 
Арены» и прохода на нее были?

– Ни от клуба болельщиков «Дина-
мо», ни от «Спартака» ни одной жало-
бы не поступало.

– А  что произошло на трибу-
не «Газпром Арены» во время встречи 
«Зенита» с «Локомотивом»?

– Один из подвыпивших питерских 
фанатов влез на козырек, отделяю-
щий ярусы трибун, и  стал провоци-
ровать болельщиков гостей. Те не вы-

держали, добрались до него и побили.  
Но провокатор не успокоился и при-
нялся срывать баннер москвичей. По-
сле чего сами фанаты «Локомотива» 
вывели его с трибуны и передали стю-
ардам.

– Каким будет наказание?
– Решит суд.
– А каким оно может быть в отноше-

нии «Зенита»?
– Здесь уже вердикт за КДК.
– Как прошли остальные встречи тура?
– По матчам ЦСКА – «Урал», «Крас-

нодар» – «Уфа», «Сочи» – «Арсенал» 
и «Ахмат» – «Ростов» от делегатов за-
мечаний не поступало. В игре «Кры-
лья Советов» – «Оренбург» от болель-
щиков досталось судье Мешкову, а по-
сле встречи «Тамбова» с «Рубином» на 
поле, чтобы сфотографироваться с фут-
болистами, выбежал несовершеннолет-
ний болельщик.

– Что бы лично вы отметили в  этом 
туре?

– Профессиональные действия сто-
личной полиции, сумевшей справить-
ся с такой нагрузкой. Ведь одновремен-
но с матчем «Динамо» и «Спартака» 
на территории «ВТБ Арены» проходи-
ли мероприятия, посвященные памя-
ти 6-й роты Псковской дивизии ВДВ. 
И это стало для органов правопорядка 
дополнительной нагрузкой.

– А как идет подготовка к кубково-
му четвертьфиналу «Спартак» – ЦСКА?

– В понедельник в МВД России про-
шло совещание, на котором обсужда-
лись меры по обеспечению безопас-
ности встречи. Как и обычно, полиция 
будет задействована только на вхо-
де и выходе «Открытие Арены». Все 
остальное – в штатном режиме.

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

ФУТБОЛ // Олимп – Кубок России. 1/4 финала. Завтра «Спартак» – ЦСКА. 19.30 (мск)

Лучше готовы. 
И Кубок нужнее

Завтра в Тушине пройдет один из ключевых матчей Кубка 
России-2019/20 – «Спартак» примет ЦСКА в четвертьфинале турнира. 
Мнения обозревателей «СЭ» о том, кто пройдет дальше, разделились

Было печально то, как ЦСКА играл 
в субботу с «Уралом» (встреча на 
«ВЭБ Арене» завершилась вни-

чью – 1:1). Футбол в исполнении ар-
мейцев больше напоминал «Спартак» 
в  последний год. К  слову, подобные 
матчи, количество которых в  ка-
кой-то момент перевалило за кри-
тическую отметку, и привели к мас-
штабным переменам в красно-белом 
клубе. В  ЦСКА вроде все идет сво-
им чередом, и  на кризис нынешнее 
состояние не похоже. Виктор Гонча-
ренко в  принципе тяжело вкатыва-
ется в рестарт сезона после перерыва, 
и первый официальный матч в 2020-
м это доказал. И  ничего бы страш- 
ного – за неделю армейцы разобра-
ли бы ошибки и  к  следующему туру 
вошли бы в привычный ритм, кото-
рый чаще всего доводит их до Лиги 
чемпионов.

Но кубковое дерби рушит все пла-
ны. Времени на раскачку нет. Про- 

блемы, навалившиеся на ЦСКА в  от-
дельной встрече с  «Уралом», за па- 
ру дней не решишь. За это время  
не обретет уверенность защитник 
Карпов, не накопит опыта форвард- 
новичок Шкурин, даже треск скамей-
ки, которую пнул разгневанный Дза-
гоев, когда его заменили, и тот – еще 
в ушах.

И хотя ЦСКА обернул эти эмоции 
Алана в свою пользу – на официаль-
ном сайте появилось высказывание 
хавбека «Мы готовы рвать и метать», 
но есть ощущение, что неудача с «Ура-
лом» стала слишком болезненным уда-
ром.

На этом фоне «Спартак»  – что  
непривычно – сейчас выглядит опло-
том стабильности и правильного на-
строя.

Сначала о  стабильности. Коман-
да провела качественный матч про-
тив «Динамо». Вышла именно в том 
составе, который наигрывался на по-
следнем сборе как стартовый, прове-
ла именно те замены, которые напра-
шивались и  которые, кстати, усили-
ли футбол красно-белых. В отличной 
форме лидер – Зелимхан Бакаев, плюс 
вернулся к  своему лучшему образ-
цу Роман Зобнин. Если бы речь шла 
о футбольном симуляторе, над обои-
ми горел бы огонек. Учитывая велико-
лепную физическую готовность Крала, 
тройка полузащиты у «Спартака» сей-
час – на зависть многим.

А в  нападении у  Доменико Теде-
ско дуэт разноплановых форвардов 
Понсе – Соболев. Первый – более тех-
ничный и взрывной, готовый не толь-
ко играть на опережение в штрафной, 
но и много действовать без мяча. Вто-
рой использует габариты и цепляется 
за мячи, выполняя столь важную для 
Тедеско роль «большого парня впере-
ди». Свои задачи и у Джордана Ларс-
сона, который комфортнее себя чув-
ствует на скорости и свободных про-
странствах.

 Теперь о  настрое, что тоже важ-
но. После победы над «Динамо» Теде-
ско покритиковал команду в  целом, 
но защитил того, кому больше всех 
досталось от болельщиков – Николая 
Рассказова. Разделив его ответствен-
ность поровну с остальными игрока-
ми обороны. Лидеры сделали вдохнов-
ляющие записи в  соцсетях, которые 
понравились фанатам. И даже Андре 
Шюррле, вновь получивший травму, 
проявил себя командным человеком – 
написал пост в духе «вперед, ребята, 
я с вами».

В общем, фон вокруг «Спартака» 
на удивление благоприятный. Гаран-
тирует ли это ему победу? Нет, ведь 
это дерби.

Но наряду с остальными факторами 
это заставляет меня верить в то, что 
«Спартак» победит и  пройдет даль-
ше. Он лучше готов. И Кубок ему, ко-
нечно, нужнее.

Стабильнее. 
И будут злее

Еще неделю назад многие безого-
ворочно назвали бы фаворитом 
кубкового дерби армейцев. Они 

выше в таблице, выступают увереннее. 
Спартаковцы же после невнятной осе-
ни и зимой не набрали вистов в глазах 
общественности, даже выиграв пред-
ставительный турнир в Катаре. Каче-
ство футбола не впечатляло.

Однако первый тур 2020 года при-
лично изменил диспозицию перед 

битвой, намеченной на среду. Коман-
да Доменико Тедеско выглядела цель-
ной и сплоченной в матче с «Динамо», 
одержала заслуженную победу, а трио 
в центре поля Крал – Зобнин – Бака-
ев удостоилось восторженных оце-
нок. Подопечные Виктора Гончарен-
ко, в  свою очередь, провели тусклую 
домашнюю встречу против «Урала», 
лишь в самой концовке вырвав ничью 
за счет гола одного из лидеров – Ма-
риу Фернандеса.

И все же аргументов в пользу ЦСКА 
хватает.

1. Стабильность. Да, один матч ар-
мейцы порой могут выдать невзрач-
ный, но свой уровень держат крепко, 
ниже него не опускаются, ни одному 
сопернику легкой жизни не обещают.

Против уральцев выглядели не луч-
шим образом, ну так в прошлом году 
первый тур после зимней паузы про-
вели еще хуже, безропотно уступив 

«Арсеналу» – 0:2. И ничего. Уже через 
неделю не оставили камня на кам-
не от «Рубина» Курбана Бердыева – 
3:0. «Спартак» же бросает то в жар, то 
в холод, и никто не знает, чего ждать 
от команды.

2. Психология. Красно-синие долж-
ны быть заряженнее и злее, чтобы ре-
абилитироваться за неудачу в минув-
шую субботу. ЦСКА имел отличный 
шанс создать небольшой задел в тур-
нирной таблице, ведь «Локомотив» 
и «Ростов» потеряли очки, но упустил 
прекрасную возможность. Да и  ре-
зультат последнего дерби – 1:2 в го-
стях – требует вернуть должок крас-
но-белым.

У спартаковцев же вполне может 
слегка закружиться голова от удачно-
го рестарта сезона. Повержен принци-
пиальный оппонент, что всегда сопро-
вождается выплеском эмоций. Воспол-
нить запас за три дня не так-то просто.

Вспомним в этом плане прошлый 
год и две знаковые победы красно-бе-
лых. Первая – в августе над красно-си-
ними. Тогда почудилось, что Олег Ко-
нонов оперативно встроил новичков 
Шюррле, Тила и Ларссона и «Спартак» 
рванет к вершинам. Не тут-то было – 
следующий матч в  Браге принес ра-
зочарование, а последовавший вылет 
из Лиги Европы предопределил судь-
бу тренера.

Далее в конце октября спартаков-
ских болельщиков взбодрила круп-
ная победа над «Локомотивом» (3:0). 
Это был второй матч Тедеско. При-
шел немецкий волшебник? Вновь оп-
тимисты совершили фальстарт. Скоро 
сказка сказывается, да не столь быстро 
дело делается. После разгрома коман-
ды Юрия Семина случилась натужная 
победа над вторым составом «Росто-
ва» в Кубке, после чего «Спартак» до-
ма был бит «Арсеналом». Так что пе-

реоценивать победу над «Динамо» по-
ка не стоит.

Понятно, что для красно-белых 
значимость Кубка выше – это опти-
мальный путь в  еврокубки (шестое 
место гарантий не дает). С одной сто-
роны, плюс, с другой – может сыграть 
и негативную роль, придавить ответ-
ственностью. Гончаренко и Ко в этом 
плане будут чувствовать себя чуть сво-
боднее.

3. Футбольные аспекты. Главный 
тренер армейцев остался очень дово-
лен сборами. Он довольно редко хва-
лит свою команду, тем весомее слова, 
которые прозвучали в интервью клуб-
ной пресс-службе чуть больше неде-
ли назад: «Важно, что у нас появилась 
«химия», все друг друга хорошо зна- 
ют, понимают, чего от кого можно 
ожидать. Мы долго шли к  образова-
нию этой «химии», и сейчас она при-
шла».

В матче с  «Уралом» это было не 
слишком заметно, но Гончаренко 
изнутри виднее, а  по одной встре-
че судить преждевременно. У  Дми-
трия Парфенова парни тоже не про-
мах, они выстроили мощные оборо-
нительные редуты. «Спартак» вряд ли 
будет столь большое внимание уде-
лять защите. Во встрече с  «Динамо» 
красно-белые активно прессингова-
ли, высоко встречали соперника. По-
лучилось хорошо, а от победной так-
тики не так-то просто уйти. В резуль-
тате игра для армейцев должна стать 
более открытой, чем против «Урала», 
что облегчит задачу нападающим. Да 
и оборона спартаковцев вовсе не вы-
глядит непроходимой. Динамовцы 
Комличенко и Нжи имели вполне до-
статочно моментов, чтобы поразить 
ворота – подвела реализация. Но не 
всегда же штангам с перекладинами 
помогать «Спартаку».

ЗА ЦСКА

КОНСТАНТИН 
АЛЕКСЕЕВ

ЗА «СПАРТАК»

ДМИТРИЙ 
ЗЕЛЕНОВ

19 августа. Москва. Тушино. «Спартак» – ЦСКА – 2:1. Армейцы Константин Кучаев,  Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS-1D X Mark II 
 Федор Чалов и Кирилл Набабкин против вице-капитана красно-белых Романа Зобнина (слева направо)
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Руслан Нигматуллин: 
«Пока Тил не показывает  
футбол на 18 миллионов евро»
Гостем редакции «СЭ» стал знаменитый в прошлом вратарь,  
а ныне – популярный диджей и телеведущий

СЕМЬЯ

– Руслан, не так давно был День всех 
влюбленных. В интернете вы опубликова-
ли видео со своей женой Еленой, где рас-
сказали, что вы вместе уже 24 года. Как 
удается сохранить такие теплые, трога-
тельные отношения?

– Мы познакомились в декабре 1996 
года. И практически через неделю ста-
ли жить вместе. Конечно, совсем без 
конфликтов невозможно. Я не пове-
рю, что можно прожить 25 лет и ни ра-
зу не поссориться. На самом деле счаст-
ливый брак – это все-таки труд. Он ос-
нован на любви, взаимопонимании, 
мудрости второй половины. Во всяком 
случае, у нас. Благодаря этому мы, навер-
ное, столько и продержались. Это яркие, 
счастливые годы. Были и кризисные мо-
менты. Но в целом каждый день мы про-
водим вместе. И даже сейчас, во время 
интервью, супруга сидит напротив меня.

– Вы сказали о кризисных моментах. 
Были ли такие периоды, когда хотелось все 
бросить, хлопнуть дверью и уйти?

– На седьмой год у нас был такой мо-
мент. Мы даже месяц жили раздельно, 
но потом я взялся за ум, и дальше все 
снова стало хорошо.

– Многих шокировала история Дени-
са Глушакова. Наверняка и в ваше время 
происходило что-то подобное или футбо-
листам удавалось как-то избегать гром-
ких скандалов?

– Мне кажется, в наше время футбо-
листы не были настолько публичными 
людьми. Они практически не снима-
лись в рекламных роликах и не мелька-
ли так часто в новостных лентах. А если 
и мелькали, то только из-за забитых го-
лов. Сейчас же они стали более медий-
ными личностями. И поэтому многих 
стала интересовать их личная жизнь.

В мое время разные истории были. 
Если посмотреть на тех, с кем играл ког-
да-то, то там примерно 80 процентов 
разводов. Но счастливые браки тоже бы-
ли. Надеюсь, что у нынешнего поколения 
процент разводов будет меньше. Мне тя-
жело читать про истории, которые сей-
час случаются, про разводы с одной же-
ной, с другой. Это все очень сильно от-
ражается на детях. Они ходят в садики 
и школы, их могут дразнить по этому по-
воду. Вообще, когда родители расходятся, 
это большая детская травма. Я могу с уве-
ренностью сказать, что в расставании ви-
новаты оба. Не бывает так, что виноват 
только один человек. И в счастливом бра-
ке тоже заслуга обеих сторон. Например, 
в том, что у нас все хорошо, заслуга пре-
жде всего моей второй половины.

– Ваша жена Елена является не толь-
ко хранительницей домашнего очага, но 
и помогает в работе.

– У нас сложился очень хороший тан-
дем. Последние 3–4 года моя супруга яв-
ляется еще и моим концертным дирек-
тором. Я человек творческий, недавно 
отметил десятилетний юбилей диджей-
ской карьеры. Сейчас развиваюсь как 
телеведущий. И со всеми работодателя-
ми общается моя жена. У нее есть дело-
вая хватка. Возможно, это из-за того, что 
у нее своя компания по дизайну интерье-
ров. Во всяком случае, при ее руководстве 
мои гонорары возросли в несколько раз.

– В этом большой плюс для семьи.
– Конечно. Обычно директору ты вы-

нужден отдавать 15–20 процентов зара-
ботка, а здесь – все в семью. Супруга по 
этому поводу иногда в шутку возмуща-
ется, что неплохо было бы эти 20 про-
центов получить.

– Зато с директором можно пообщать-
ся в любое время.

– У меня возникала проблема, ког-
да директора были сторонними людь-
ми: например, на меня выходят с за-
просом, я передаю ему, а потом выяс-
няю, что три дня прошло, а человек так 
и не связался с потенциальным работо-
дателем. И это меня сильно возмущало. 
Бывало, что просили выступить на Дне 
города, я спрашивал у директора, уда-
лось ли ему договориться, тот отвечал, 
что работодатели не захотели, а потом 
узнавал, что на это мероприятие летит 
другой артист этого же директора.

ВРАТАРИ

– Главные футбольные трансферы 
зимой – это нападающие. Соболев пере-
шел в «Спартак», Комличенко – в «Дина-
мо», Игнатьев – в «Рубин». Долго не мог 
определиться и Кокорин, но все-таки пере-
шел в «Сочи». Можете охарактеризовать 
каждого из этих форвардов с точки зре-
ния опасности для вратарей?

– Самая долгая эпопея с переходом 
была у Комличенко. Его звала половина 
команд премьер-лиги, и когда-то этот 
трансфер должен был состояться. Я не 
очень знаком с этим форвардом. Су-
дя по товарищеским матчам, он может 

быть интересен, но пока в полной мере 
не стал демонстрировать свое мастер-
ство. Это настораживает. Допустим, тот 
же Кокорин сразу же положил «Дина-
мо» два гола. За «Зенит-2» тоже забил, то 
есть это говорит о его нацеленности на 
результат, что и требуется от форварда.

Соболев – молодой и перспективный. 
Думаю, что «Спартак» сделал хорошее 
приобретение. Свой гол он уже забил. Ес-
ли сможет раскрепоститься и почувство-
вать себя своим, а в «Спартаке» это бы-
вает непросто, потому что главный тре-
нер сейчас иностранец и не очень знаком 
с русским менталитетом, если будет про-
грессировать вся команда, Соболев будет 
расти. А за Игнатьевым я давно слежу, он 
был мне интересен с точки зрения агент-
ской работы, но там была очень большая 
очередь, я не достучался.

– С  Игнатьевым работала компания 
Германа Ткаченко. А кто еще был в этой 
очереди?

– Обращались люди, которые, так же 
как и я, не знали, что он работает с Тка-
ченко. Когда я понял, что уже поздно, 
ни на что не претендовал. Не стал ни-
чем его привлекать, чтобы переманить. 
Я обращался также к Матвею Сафонову. 
В нем я вижу большого вратаря и думаю, 
что в перспективе это основной голки-
пер сборной. Нужно еще пару лет, что-
бы он и Максименко оказались в наци-
ональной команде.

– А кого из них ставите выше?
– Они разные, но оба очень уверены 

в себе для своих лет. Оба соответствует 
уровню взрослого футбола, несмотря 
на юный для вратаря возраст. Если бы я 
был главным тренером, выбрать было 
бы очень сложно. Даже наставник мо-
лодежной сборной Михаил Галактио-
нов постоянно их чередует.

– Так делают в хоккее, а вот в футболе 
все-таки должен быть номер один.

– Такая история была у меня в ка-
рьере, в 1996-м. Нас чередовали с Алек-
сандром Филимоновым. Мы играли до 
ошибки. Это очень сильно нервирова-
ло. Я понимал, что сейчас ошибусь и все, 
в следующем матче в ворота не встану. 
Выступали мы с переменным успехом. 
Играть уверенно и стабильно мы оба 
начали только тогда, когда стали вы-
ступать за разные команды. Я пришел 
в «Локомотив». Юрий Семин сказал: «Я 
тебе доверяю, и только от тебя зависит, 
насколько долго я буду тебе доверять». 
А в «Спартаке» Олег Иванович Роман-
цев доверял Филимонову.

– Какие у вас на тот момент складыва-
лись отношения с Филимоновым?

– У нас нормальные отношения, мы 
можем пошутить, поприкалываться. Но 
даже сейчас чувствую, что какой-то ба-
рьер есть. А в то время были натянутые 
отношения. Больше рабочие – без ка-
ких-то личных моментов. Единствен-
ный, кто был и конкурентом, и остает-
ся до сих пор другом – Платон Захарчук. 
Мы соперничали начиная с 1991 года. 

Ему было 18, он был основным врата-
рем «КАМАЗа», а мне было 16, и я стал 
его сменщиком. Позже, в 2001-м, высту-
пали за «Локомотив». Я был основным, 
Платон в нужный момент меня всегда 
подменял. У нас до сих пор сохранились 
очень теплые отношения.

СБОРНАЯ

– Как вы считаете, кто из нынешних 
вратарей смог бы выступить на чемпио-
нате мира в 2002 году?

– Не думаю, что Станислав Саламо-
вич (Черчесов. – Прим. «СЭ») в свои 
тогдашние 38 лет, будучи в прекрасной 
форме, подвинулся бы. И нужно было 
бы конкурировать с тогдашним мной 
(улыбается). Поддержу молодежь – Са-
фонова и Максименко. Думаю, что они 
спокойно могли бы стать вторым и тре-
тьим. Но в этом случае нам пришлось бы 
избавиться от Филимонова и Станисла-
ва Саламовича (смеется). Мы с Черчесо-
вым живем в соседних подъездах, ча-
сто пересекаемся, вспоминаем 200 год. 
В 38 лет он был в потрясающей форме, 
по праву находился на чемпионате ми-
ра в составе сборной России.

Что касается еще кого-то... Сейчас на 
носу чемпионат Европы, и три вратаря 
у нас должны быть готовыми на сто про-
центов. Но сейчас даже основного, мож-
но сказать, нет. До недавнего времени 
им был Гильерме. Но провалил концов-
ку года и пока по сборам, контрольным 
матчам не убеждает, что действительно 
набрал форму. Сейчас кандидатами яв-
ляются Шунин, Гильерме, Джанаев. С Лу-
невым непонятно. Шансы у всех оди-
наковые, у каждого есть возможность 
сделать рывок и стать основным голки-
пером сборной на чемпионате Европы.

– Вы сказали о том, что поддержива-
ете молодежь. Как считаете, ваш сын на 
данный момент смог бы защищать воро-
та сборной?

– Авансов раздавать не буду. Руслан 
пока еще не соответствует уровню сбор-
ной. Хотя он много умеет и у него очень 
хорошие данные. Гораздо лучше, чем 
у меня. Мой рост – 187 см, а его – 194 
см. У меня есть клиенты с ростом 187 
см, и когда я беседую с потенциальны-
ми работодателями, они говорят, что 
это маловато. Хотя Акинфеев и Черче-
сов еще ниже.

Сейчас требования к вратарям увели-
чились. Меня с моей игрой ногами даже 
не стали бы рассматривать всерьез. Но для 
меня главным является не то, как вратарь 
раздает пасы, а то, сколько раз он выруча-
ет. Раньше мы как работали: игра на вы-
ходах, начало атаки рукой, ногой. Взаи-
модействия с полевыми футболистами 
не отрабатывали, а сейчас вратарь – еще 
один полевой игрок. И тренерам хочется, 
чтобы если отдали мяч назад голкиперу, 
он его сохранил. Вспоминается 2000 год. 
У меня с игрой ногами были определен-
ные сложности. Так эту проблему гени-

ально решил Юрий Павлович Семин. Он 
сказал: «Назад не отдаем». И я играл на 
своих сильных качествах. Мы били все 
рекорды по матчам на ноль.

– Нужно ли уговаривать Акинфеева 
вернуться в сборную?

– Скорее да, чем нет. Когда пошла 
черная полоса у Гильерме и все нача-
ли говорить, что Акинфеева нужно воз-
вращать, я к этому отнесся скептически. 
Хотел поддержать Гильерме. Он хорошо 
играл в этом отборочном цикле и заслу-
женно стал основным вратарем. Но вра-
тарская профессия, как и тренерская, – 
расстрельная. Долго терпеть ошибки 
никто не будет. Акинфеев продолжает 
оставаться в форме, хотя ему непросто 
со здоровьем. Эта история может быть 
похожа на случай с Игнашевичем перед 
ЧМ-2018. Акинфеев – большой профес-
сионал и лишним в коллективе не бу-
дет. Но он же не пойдет вторым или 
третьим. Если тренерский штаб будет 
видеть, что никого сильнее к чемпиона-
ту Европы не будет, то нужно садиться 
в машину, брать бутылку безалкоголь-
ного шампанского и в приватной беседе 
находить нужные слова. А их, я уверен, 
Станислав Саламович найдет.

«СПАРТАК»

– Зачем «Спартак» взял Баду?
– Всем известно, что Баду имеет 

определенную связь с нынешним ге-
неральным директором Томасом Цор-
ном. Это его клиент. И если бы я был ге-
неральным директором, я бы тоже под-
держал своих клиентов. Понятно, что 
Цорн берет в команду не всех подряд. 
Вполне вероятно, что он видит потен-
циал. Но с таким лимитом нужно будет 
решать, что делать дальше. Возможно, 
они поедут куда-то в аренду. Потому 
что есть Тил, который, к сожалению, на 
данный момент является трансферной 
ошибкой. Очень много денег заплаче-
но, а под концепцию игры он никак не 
подпадает. Люди, которые знают гол-
ландский чемпионат, еще тогда говори-
ли, что уровень мастерства не даст Тилу 
стать лидером «Спартака».

– Когда футболиста покупают за 18 
миллионов евро, он должен стать звездой.

– Тил, может, был бы и не лишним 
для «Спартака», но уж точно не за эти 
деньги. Иностранные партнеры, когда 
узнали про покупку, написали, что были 
удивлены сумме трансфера. Да, Тил уже 
показывал хороший футбол, но все-та-
ки не на 18 миллионов евро.

– За сколько вы, будучи спортивным 
директором, купил бы игрока уровня Тила?

– Вполне вероятно, что такая цена 
была изначально. Может, начальная бы-
ла даже больше. Возможно, какие-то 
другие команды обращались, устроили 
определенный торг, и ниже этой суммы 
опуститься было уже невозможно. Ситу-
ация непростая. Я вспоминаю, что, ког-
да торговался по Гильерме, цена была 

миллионов пять. Был интерес еще у ту-
рецкого клуба. Если память не изменя-
ет, мы договорились на 3 миллиона 200 
тысяч. Многие, приближенные к этому 
бизнесу, обвиняли меня в том, что я вы-
нудил «Локомотив» заплатить слишком 
много. Но учитывая, что совсем недавно 
«Спартак» готов был отдать за Гильерме 
15 миллионов... Конечно, он был моло-
дой, зеленый, ему было очень непросто. 
Да еще сразу же получил травму, и это 
усугубляло ситуацию – все еще больше 
вспоминали эти деньги.

– Гильерме стал лицом «Локомоти-
ва» на много лет, поэтому этот трансфер 
однозначно успешный. Тогда еще не шла 
речь о том, что он будет первым вратарем 
сборной России.

– В то время была очень сложная 
ситуация с вратарями. Тогда в «Локо-
мотиве» были и Пелиццоли, и Якупо-
вич, и много кто еще. Голкиперы игра-
ли очень неуверенно. Такая конкурен-
ция. Непонятно, кто основной. Так что 
критике работу Цорна подвергать не 
хочется. Люди с огромным опытом то-
же делают ошибки. Существует челове-
ческий фактор. Предугадать это сложно.

Я занимался трансфером другого яр-
кого игрока – Гарри О’Коннора. Он поль-
зу принес, но мне не хватило информа-
ции о его бытовой жизни. Оказалось, что 
человек зажигает гораздо больше, чем 
среднестатистический российский фут-
болист. Поэтому долго играть он не смог. 
Больше об О’Конноре я узнал, когда он 
уже уехал. То его с наркотиками пойма-
ли, то в каком-то борделе, то он скажет, 
что сумасшедшие русские нам чуть ли 
не кучи денег высыпали перед матчем, 
говорили, что все будет твоим, если за-
бьешь. Хотя я сомневаюсь в этой исто-
рии, она сильно приукрашена, потому 
что с наличными уже никто давно не ра-
ботает (улыбается). Я занимался только 
трансфером, он не был моим клиентом, 
то есть его каждодневные вопросы я не 
решал, мы даже не общались практиче-
ски. Я был посредником между клубами.

Хочу сказать в поддержку Цорна, что, 
к сожалению, не все трансферы заходят. 
Но в данном случае, когда платится та-
кая огромная сумма, как с Тилом, нуж-
но сильно перестраховаться.

СЕМИН

– Тучи сгущаются над Юрием Семиным, 
главным тренером другой не посторонней 
для вас команды.

– Это уже третий президент «Локо-
мотива», при котором работает Юрий 
Павлович, и тучи сгущаются постоянно. 
Полный карт-бланш и уверенность в за-
втрашнем дне у Семина были, наверное, 
только при Филатове. Это был прекрас-
ный тандем, который работал на бла-
го клуба и болельщиков. Не секрет, что 
руководители хотят иметь ручных тре-
неров, которыми можно управлять, ко-
торые будут беспрекословно слушаться 
и подчиняться. Юрий Павлович не такой 
и никогда таким не был. Поэтому у него 
и возникают определенные профессио-
нальные сложности.

Он видит футбол по-своему, с высо-
ты большого опыта. Он видит, что с ру-
ководителями они говорят на разных 
языках. В данном случае Семин может 
только отвечать результатом, а резуль-
тат в последнее время всегда был. Да, не 
получилось в Лиге чемпионов два года 
подряд. Попадание в Лигу чемпионов 
в третий раз подряд будет для «Локомо-
тива» приемлемым результатом. И точ-
но не будет поводом для увольнения.

Хотя, конечно, время идет и Семин не 
становится моложе. Но в его защиту ска-
жу, что в прошлом году я был на презен-
тации его книги, мы пропустили по 50 
грамм и, признаюсь, очень тепло пооб-
щались. И меня поразило, что в свои поч-
ти 73 года он сохраняет ту же мотивацию, 
ту же страсть к футболу, желание побеж-
дать. Сейчас многих ветеранов встреча-
ешь, которые моложе его, а они уже успо-
коились, вспоминают обо всем с улыб-
кой. Юрий Павлович же совсем другой 
человек, он хочет побеждать постоянно.

– Кто из золотого состава «Локомо-
тива» мог бы теоретически занять место 
главного тренера?

– Те люди, которые сейчас работа-
ют с Семиным, – Лоськов, Пашинин. Те, 
кто является его единомышленниками. 
Многие ребята пробовали, но далеко не 
у всех получилось. Достаточно успешно 
сейчас работает Черевченко, который 
уже тренировал «Локомотив». Вряд ли, 
наверное, он вернется, хотя все может 
быть. Но когда Игорь был игроком, ни-

когда бы не подумал, что он станет тре-
нером. В моем понимании это человек, 
который был капитаном, авторитетной 
личностью, как, скажем, Виктор Оноп-
ко. Мне казалось, что у него потенциал 
главного тренера. А Черевченко... Я ни-
когда не слышал, чтобы он серьезно рас-
суждал о каких-то тактических схемах.

Никогда бы не подумал про Вадика 
Евсеева, хотя он всегда был харизма-
тичный. Про Семака – да. Когда я с ним 
общался, видел, что у человека серьез-
ный потенциал. Он вдумчивый, получил 
хорошее образование. Тренеры разные. 
Кто-то помешан на тактических схемах, 
кто-то – супермотиватор. Про Станисла-
ва Черчесова я думал, что он станет тре-
нером. Он был рассудительным и всегда 
удивлял меня своей решимостью. Гово-
рил: «Вот, Новый год даже без шампан-
ского». Поэтому и играл долго и успеш-
но, преодолевая травмы в серьезном для 
вратаря возрасте.

– К сожалению, такой шанс выпада-
ет не всем. Игрок «Локомотива» начала 
2000-х Джейкоб Лекхето построить бле-
стящую карьеру не успел...

– Это одна из самых драматичных 
историй, с которыми я когда-либо стал-
кивался. Я никогда не замечал, чтобы 
он был любителем ночной жизни, что-
бы он зажигал. Он был компанейский. 
Очень приятный парень, всегда улы-
бался. Мы отлично общались. Это был, 
наверное, один из примеров того, как 
легионер должен адаптироваться в ко-
манде. С Обиорой, например, они вы-
ступали примерно в одно время, и меж-
ду ними часто проводили параллели, но 
они абсолютно разные. Конечно, Обиора 
был полезен для команды и ярко играл, 
но по большому счету был сам по себе, 
как и многие другие иностранцы. Пред-
положить, что у Лекхето все так закон-
чится, я не мог. Думаю, что это какая-то 
случайность. Знаю, что он резко сорвал-
ся, расторг контракт и уехал. Все были 
удивлены. Позже, конечно, стало понят-
но, почему так произошло.

– В  2008 году Лекхето, по сообще-
ниям российских СМИ, умер от СПИДа. 
Проблеме ВИЧ сейчас уделяется боль-
шое внимание.

– Эта тема острая. Больше, конечно, 
это проблема молодежи. Люди моего по-
коления предпочитают расслабляться по 
старинке, и я в том числе. Не курю си-
гареты, но бокал хорошего виски у меня 
обязательно упомянут в райдере.

– В завершение – о Федоре Смолове. 
Он перешел в испанскую «Сельту» нака-
нуне чемпионата Европы. Вы в свое вре-
мя перебрались в  итальянскую «Веро-
ну» в преддверии ЧМ-2002. В чем плюсы 
и минусы такого трансфера для Федора?

– С одной стороны, параллели между 
нами провести можно: мы оба из «Ло-
комотива» и переходили накануне круп-
ного турнира. Но моя ситуация была 
другой – я находился на гребне успеха. 
А Смолов эту искру в «Локомотиве» по-
терял. По большому счету не всегда да-
же играл в основном составе. И это для 
него какой-то новый вызов.

Конечно, это риск – в 30 лет поехать 
в аренду, где нужно за короткий пери-
од себя проявить, чтобы получить пол-
ноценный контракт. Но Смолов уже вы-
ступал за границей, знает, что это та-
кое. Плюс он опытный человек, думаю, 
адаптируется быстро. Федор забил «Ре-
алу», и это было необходимо для того, 
чтобы в какой-то степени закрыть рот 
хейтерам. У него сейчас должна быть 
какая-то положительная атмосфера, ко-
торая позволит дальше проявлять себя. 
А ему есть что показать. Большой плюс 
в том, что ему доверяют.

Если опять же проводить параллели 
со мной, у меня была какая-то несура-
зица, связанная с трансфером. Меня все 
ждали: болельщики, президент, спор-
тивный директор. Все, кроме главного 
тренера. Он по каким-то, мне кажется, 
не футбольным причинам не был рад 
меня видеть в команде. На тот момент 
у «Вероны» было 13 поражений под-
ряд, но он не предоставил мне шан-
са. На 20-й минуте ломается вратарь, я 
выхожу, попадаю в сборную тура и сно-
ва отправляюсь на скамейку. Смоло-
ва же сразу начали выпускать на поле. 
В него верят, и это, я надеюсь, окажет-
ся ему на руку.

ЛЮБОВЬ КОНЯЕВА,  
ДМИТРИЙ СИМОНОВ

Нигматуллин в чемпионатах России:  
72 «сухаря» в 190 матчах

Руслан Нигматуллин
Родился 7 октября 1974 года.
Выступал за «КАМАЗ» (1992–1994), «Спартак» 

(1995–1997), «Локомотив» (1998–2001, 2003–
2004, 2009), «Верону» (2002), ЦСКА (2002), «Са-
лернитану» (2003), «Терек» (2005), СКА (2008), 
«Маккаби» Ахи (2009).

За сборную России провел 24 матча. Участник 
ЧМ-2002.

Чемпион России (1996, 1997, 2004), обладатель 
Кубка России (2000, 2001). Лучший футболист 
России 2001 года по версиям «СЭ» и ежене-
дельника «Футбол».

ПОЛНУЮ ВЕРСИЮ ИНТЕРВЬЮ ЧИТАЙТЕ 
НА

В высшем дивизионе Рус-
лан Нигматуллин высту-
пал в составе пяти клу-

бов – «КАМАЗа», «Спартака», 
«Локомотива», ЦСКА и «Тере-
ка». Экс-вратарь нашей сбор-
ной дебютировал в октябре 
1993 года, заменив голкипе-
ра челнинцев Платона Захар-
чука во встрече с сочинской 
«Жемчужиной» (4:5). Всего 
в чемпионатах страны луч-
ший футболист России-2001 
провел 190 игр (72 «на ноль»), 
в которых пропустил 191 гол.

ДЕНИС АЛЬ-ЮСИФИ

Нигматуллин  
в чемпионатах России

Сезон Клуб И ПГ «На ноль» Ср.балл «СЭ»
1993 КАМАЗ 1 0 1 5,50
1994 КАМАЗ 12 15 4 5,83
1995 Спартак 15 17 2 5,50
1996 Спартак 10 16 2 5,95
1997 Спартак 2 2 1 6,50
1998 Локомотив 30 26 13 5,90
1999 Локомотив 29 29 8 6,00
2000 Локомотив 29 20 18 6,12
2001 Локомотив 27 21 11 6,17
2002 ЦСКА 15 14 7 5,97
2004 Локомотив 1 0 1 5,50
2005 Терек 19 31 4 5,56
Итого  190 191 72 5,87

Суббота. Москва. «Динамо» – «Спартак» – 0:2.  
Главный тренер красно-белых Доменико Тедеско и полузащитник Гус Тил

Февраль. Москва.  
Руслан Нигматуллин в редакции «СЭ»

Александр Федоров «СЭ» /  
Canon EOS-1DX Mark II

Александр Федоров «СЭ» / 
Canon EOS-1DX Mark II
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 20-й тур. «Зенит» – «Локомотив» – 0:0

Победные традиции в новом формате
Воспитанники екатеринбургской 

«Синары», традиционные фавори-
ты всех детско-юношеских сорев-

нований по мини-футболу, стали побе-
дителями первого в истории розыгрыша 
«Спортмастер-Юниорлиги U-18» – ново-
го турнира для юношеских команд стар-
шей группы под эгидой АМФР.

За престижный трофей на финаль-
ном этапе боролись восемь сильней-
ших команд по итогам регулярно-
го сезона – «Газпром-Югра» (Югорск), 
«Синара» (Екатеринбург), «Тюмень», 
«Норман» (Нижегородская область), 
КПРФ (Москва), «Норильский никель» 
(Норильск), «Динамо Самара» и «АЛГА» 
(Уфа). Яркий «Финал восьми» проходил 
с 18 по 22 февраля в Нижнем Новгоро-
де. Согласно занятым в регулярном эта-
пе местам, участники были разделены 
на два квартета. По итогам групповой 
стадии обошлось без сенсаций. Прин-
ципиальнейшее «черно-белое дерби» 
российского мини-футбола в полуфи-
нальном поединке в этот раз заверши-
лось победой «Синары», а воспитанни-
ки «Тюмени» в итоге не сумели одолеть 
и нижегородский «Норман» в матче за 
бронзовые награды. Финальный поеди-
нок обернулся противостоянием ураль-
цев и «Газпром-Югры», в котором чер-

но-белые лишь в серии пенальти скло-
нили чашу весов в свою пользу – 2:1.

– Нам не было легко. Мы шли поступа-
тельно, повышая качество своей игры. Я 
считаю, что с созданием «Спортмастер-Ю-
ниорлиги U-18» серьезно вырос уровень 
соревнований среди старших юношей, – 
считает голкипер «Синары» U-18 и лучший 
вратарь турнира Кирилл Яруллин. – Стало 
больше матчей, больше команд. Даже сам 
факт, что в финальном этапе принимают 
участие не четыре команды, а восемь – 
уже важен. Очень приятно, что в АМФР 
думают о юном поколении.

Главным призом победителям стал 
полный комплект экипировки на всю ко-
манду от титульного партнера, а облада-
телям индивидуальных наград были вру-
чены денежные сертификаты. Не остались 
без внимания и остальные участники де-
бютного сезона, которые стали участни-
ками специальной бонусной программы.

– В этих соревнованиях нет прои-
гравших – каждая команда показала 
достойную игру и сделала большой шаг 
вперед в своем развитии. Наша компа-
ния продолжает быть верной своему 
главному принципу – пропаганде спор-
та и здорового образа жизни среди всех 
слоев населения, а поддержка массо-
вых проектов и юношеских соревнова-

ний под эгидой АМФР – неотъемлемая 
часть этой большой работы, – делится 
мнением управляющий делами ком-
пании «Спортмастер» Сергей Агибалов.

– Мы создали «Спортмастер-Юниор-
лигу U-18», имея хорошую базу, нарабо-
танную годами. Этот турнир стал свое-
го рода украшением – он проводится на 
новом уровне. Был привлечен серьез-
ный партнер в лице компании «Спорт-
мастер», а юные футболисты получили 
возможность проводить больше матчей 

при возросшем внимании СМИ, – под-
водит итоги нижегородским матчам 
президент АМФР Эмиль Алиев.

Начало весны станет не менее жар-
кой порой для юношеского мини-фут-
бола. Уже в первые дни марта новояв-
ленные чемпионы и их младшие од-
ноклубники вновь вступят в борьбу на 
нижегородской земле, на сей раз в рам-
ках Оргхим-Первенства России.

ЕВГЕНИЙ ЯНЧЕНКО

Нижний Новгород. «Синара U-18» – победитель  АМФР 
первого розыгрыша «Спортмастер-Юниорлиги U-18»

«Спортмастер-Юниорлига U-18». Финальный этап.  
Результаты матчей

Группа А
КПРФ – Тюмень – 2:3
Газпром-Югра – Динамо Самара – 5:1
Газпром-Югра – Тюмень – 5:1
Динамо Самара – КПРФ – 2:3
КПРФ – Газпром-Югра – 0:2
Тюмень – Динамо Самара – 10:2 

Группа В
Норман -Синара– 2:3
Норильский никель – АЛГА – 1:0
Норильский никель -Норман– 1:6
АЛГА -Синара– 3:7
Норман– АЛГА – 5:1
Синара– Норильский никель – 3:3

За 5–8 места
Норильский никель – Динамо Самара – 5:1
КПРФ – АЛГА – 3:3

За 7-е место
Динамо Самара – АЛГА – 2:3 

За 5-е место
Норильский никель – КПРФ – 3:5 

1/2 финала
Синара– Тюмень – 2:1
Газпром-Югра -Норман– 3:3 (2:1 – пен.)

За 3-е место
Тюмень -Норман– 3:4 

Финал
Синара– Газпром-Югра – 1:1 (3:2 – пен.)

Обладатели индивидуальных наград:
Лучший вратарь: Кирилл Яруллин («Синара» U-18, Екатеринбург)
Лучший защитник: Роман Смотраков («Норман» U-18, Нижегородская область)
Лучший нападающий: Елисей Литовских («Газпром-Югра» U-18, Югорск)
Лучший бомбардир: АзизМуждаков («Тюмень» U-18)
Лучший игрок: Владислав Денисов («Синара U-18», Екатеринбург)
Лучший тренер: Олег Клешнин («Синара U-18», Екатеринбург)

Геннадий Орлов: «Малком мне понравился.  
А вот Ерохину и Сутормину нужно брать пример с Бакаева»
Известный комментатор – об игровых проблемах «Зенита», отсутствии в его составе Кокорина и настырности Бакаева

ДЛЯ «ЗЕНИТА» ДРИУССИ  
УЖЕ МАЛОЭФФЕКТИВЕН

– Вновь можно говорить о  дзюбоза-
висимости «Зенита»?  – первый вопрос 
Орлову после ничейной игры с «Локо-
мотивом» (0:0).

– Нормальное явление. Если Ронал-
ду отсутствует, разве это не влияет на 
игру «Ювентуса»? В свое время «Зенит» 
так же зависел от Халка. Другое дело, я 
не ожидал, что Азмун не попадет в стар-
товый состав по болезни. Сергей Се-
мак выпустил в атаку Дриусси и Еро-
хина. Эта пара, конечно, не наигрыва-
лась на сборах. Так что тренер шел на 
большой риск.

– Который не оправдался?
– Ну какие они нападающие? Дри-

усси сейчас явно играет хуже, чем ког-
да только приехал в Санкт-Петербург. 
Очевидно, что аргентинец не про-
грессирует. При этом сам не скрывает  
желания попробовать силы в  MLS.  
Для «Зенита» Себастьян уже мало- 
эффективен... Матч с «Локо» это на-
глядно показал. Эта пара ни одно-
го голевого момента не создала! Ни  
Ерохин, ни Сутормин. А ведь в конце, 
когда вышли Азмун, Жирков, Кузяев, 
культура игры у хозяев сразу поменя-
лась. Совсем другой уровень по сравне-
нию с Ерохиным, Суторминым и Дри-
усси.

– Мог ли Семак выпустить с  первых 
минут другой состав?

– Наверное, стоило включить 
в  старт Жиркова. Не знаю, правда, 
какое у него самочувствие, но Юрий 
точно добавил бы конструктива. 
А так очень много брака, потерь. Кста-
ти, тем же грешил и «Локомотив». По-
лучается, после зимнего перерыва на-
ши ведущие клубы откатились на три 
порядка назад по сравнению с тем, как 
они выглядели в ноябре. Чувство мяча 
утеряно. В этой ситуации я бы выде-
лил Малкома.

ТЕХНИКОЙ МАЛКОМ 
НАПОМИНАЕТ ХАЛКА

– Малкома?
– Да. Его игра стала для меня прият-

ным маленьким открытием. Ему про-
тивостояли очень крепкие защитники. 
Но Малком умело обращается с мячом, 
редко его теряет. По технике напомина-
ет Халка – правда, не обладает таким 
сильным ударом. Однако все его под-
крутки были весьма перспективны-
ми. Быстро бежит, подает. Теперь ему 
важно встроиться в игру «Зенита». Ко-
нечно, с Дзюбой ему будет проще. Это  
совсем другой футбольный интеллект 
по сравнению с Ерохиным, Суторми-
ным.

– А  вам не кажется, что человек,  
за которого заплатили 40 миллионов,  
должен делать разницу, приносить 
результат?

– Один в поле не воин. И ему еще 
надо разыграться. Пока у меня к нему 
только одна претензия.

– Какая?
– Нужно больше брать игру на себя. 

Думаю, скоро освоится. Тот же Халк, на-
пример, иногда, напротив, мяч передер-
живал. За что его порой журили. Однако 
нельзя же вообще от мяча отказывать-
ся, как это делает Ерохин! У него посто-
янно неэффективные передачи. Куда он 
отдает? Что ему тренеры говорят? Я не 
понимаю. Один раз рискнул, прокинул 
мяч вперед и далеко от себя отпустил.

То же самое и у Сутормина. Ни одной 
обводки! Что это за футбол? На вас при-
шло 50 тысяч зрителей. Чего они ждут? 
Беготни в центре поля и поперечных пе-
редач? Нет! Ребята, вы забыли про голы. 
Где голевые моменты?

ЛУНЕВУ НУЖНО И ДАЛЬШЕ 
ИГРАТЬ В ЧЕРНОМ СВИТЕРЕ

– Самый опасный момент был у Миран-
чука в концовке. «Локомотив» мог увезти 
из Питера три очка.

– Да. Но здесь нужно отдать долж-
ное тренерскому штабу хозяев, который 
доверил место в воротах Луневу. Угада-
ли. Андрей спас. Мне понравилась од-
на деталь.

– Какая?
– Раньше он никогда не играл в чер-

ном свитере, а вчера наконец в нем вы-

шел. Так и надо! В черном свитере во-
обще-то выступал Лев Иванович Яшин. 
Никогда не забывайте об этом, когда 
выходите в зеленом, желтом... Черный 
свитер подразумевает характер чело-
века, скромность, невыпячивание себя.

– Дзюба и  Азмун заболели, Дриусси 
и Ерохин не потянули – как в такой ситуа-
ции не вспомнить про Кокорина? Многие 
считают, что он точно вчера пригодился бы.

– Конечно. Но сейчас Кокорин уже 
в «Сочи», назад ничего не вернешь. Есть 
регламент. Так что нет смысла долго об 
этом говорить. И потом, никто же не мог 
предположить, что сразу двое  – и Дзю-
ба, и Азмун – не смогут выйти с первых 
минут. Это действительно стало неожи-
данностью.

– Матч с «Локомотивом» опять обна-
жил проблему «Зенита» – отсутствие плей-
мейкера?

– Ну конечно. Мало креативных ре-
шений. Еще и Оздоев пока не в форме.

БАКАЕВ МНЕ СРАЗУ 
ПОНРАВИЛСЯ –  
НАСТЫРНЫЙ, РИСКУЕТ

– Иными словами, сейчас  в «Зените» 
нет игрока уровня Зелимхана Бакаева?

– Бакаев мне понравился с само-
го начала. В отличие от Ерохина, он 
инициативен, лезет вперед, не боит-
ся. А Ерохин чего-то опасается.  Да ты 
должен рисковать, дерзай на футболь-

ном поле! Бакаев – хороший пример 
в этом плане. Настырный, даже наглый. 
Так и нужно!

– «Спартак» произвел сильное впечат-
ление в дерби с «Динамо»?

– Я целиком матч не смотрел – по-
ка не могу делать глобальных выводов. 
Поздравляю Тедеско – немец одержал 
важную победу. 2:0 – комфортный счет. 
И Зобнин оживает, забил.

– Еще вопрос про «Локомотив». Вла-
дислав Радимов уверен: при любом рас-
кладе клуб не продлит контракт с Юри-
ем Семиным. У вас такие же ощущения?

– Значит, появляется какая-то кон-
кретная информация на сей счет. По 
тому, как вчера нервничал Юрий Па-
лыч – и в итоге его удалили, видно, что 
он наэлектризован, не спокоен. Семин 
не может скрывать эмоции. Это непло-
хо. Все равно молодец. Подготовил ко-
манду.

РАЗВЕ ДРИУССИ И ДУГЛАС 
САМИ СЕБЕ РАЗБИЛИ ЛИЦО? 
ГДЕ РЕАКЦИЯ АРБИТРА?

– Как вам судейство?
– Не понял двух моментов. Я ведь 

сам играл в футбол. Если локомотивец 
на 6-й минуте разбивает сопернику го-
лову, а на 9-й – нос, почему не последо-
вало никакой реакции арбитра? То ли 
судья не видел эпизодов, то ли считает, 
что такое допустимо. Там же отмашка 

рукой в обоих случаях! Почему никто 
не виноват? Или вы считаете, что Дри-
усси и Дуглас Сантос сами себе разбили 
лицо? Я, кстати, сейчас согласен с новой 
политикой в судействе. Валерий Карпин 
сказал, что тренерам запретили обсуж-
дать работу арбитров. Это правильно.

– Почему? Рефери у  нас неприкаса-
емые?

– Стоп. Считаю, игроки  и тренеры 
не должны открыто комментировать 
действия судей. Это установка ФИФА. 
Я же был на чемпионатах мира. Судей-
ский комитет ФИФА не выносит сор из 
избы. Так и нужно! Надо решать про-
блемы внутри.

А то у нас часто тренеры обрушива-
ются с критикой на рефери. А потом им 
показывают повторы, и они сразу умол-
кают. Хотя некоторые вещи в правилах 
мне не понятны.

– Какие?
– У нас каждое попадание в руку – 

пенальти. Но если футболист играет ру-
кой неумышленно? Раньше это не счи-
талось фолом. А сейчас рука вроде бы 
прижата, мяч попадает в локоть – ар-
битр ставит на точку. Почему? И сразу 
столько споров возникает, кривотолков 
всяких. Правда, начинают появляться 
некоторые поправки. Посмотрим.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

Вчера Геннадию Орлову исполнилось  
75 лет. Поздравления от «СЭ»!

ФУТБОЛ // Спортмастер-Юниорлига U-18

«В первом тайме Кокорину  
не хватило инстинкта»

511 дней нападающий «Со-
чи» Александр Кокорин 
провел без официаль-

ных матчей. Возвращение пришлось 
на игру с  «Арсеналом» – в  20-м ту-
ре РПЛ. 28-летний форвард вышел  
на поле в стартовом составе в качест- 
ве единственного центрального на-
падающего. Рядом по краям располо- 
жились Никита Бурмистров и Андрей 
Мостовой. В  первом тайме Кокорин 
упустил стопроцентный момент, не 
попав в  пустые ворота с  10 метров.  
Однако после перерыва форвард ре-
абилитировался, забив первый гол в   
составе новой команды. Это, кстати, 
случилось впервые с октября 2018 го-
да.

В «Сочи», напомним, Кокорин вы-
ступает на правах аренды до конца се-
зона, контракт игрока принадлежит 
«Зениту» и действует до лета 2020 года.

Мы обратились за комментарием 
к  первому тренеру нападающего Ва-
лерию Стаферову, который поделил-
ся впечатлениями от дебютного мат-
ча игрока за «Сочи».

– Я не сомневался, что он вернет-
ся на высокий уровень сразу. Саше 28 
лет, отлично знает, как себя готовить, 
как играть. Да, долго не выступал, но 
ему хватило бы месяца-полтора, и он 
здоров, готов, а сил много. Плюс – мо-
тивация. Быстро восстановился и на-
чал забивать.

– Гол забил в своем стиле?
– Да, технично обыграл, пробил.
– Вам все понравилось?
– В первом тайме не забил – не хва-

тило как раз таки инстинкта. Сказал-
ся длительный период без футбола. Во 
втором тайме забил и продолжит это 
делать. Не сомневаюсь.

– На острие атаки он был один. Ему 
комфортно?

– Да, он с  юношеского возраста 
играл в центре. Другое дело, что один. 
Раньше вместе играли с Полозом – была 
очень хорошая связка. Если Димка бу-
дет готов, смогут проявить себя вместе.

– После матча у Владимира Федото-
ва спросили про кокоринозависимость. 
Может ли она появиться?

– Мне так не показалось. Понра- 
вилась именно команда  – непло-
хо действовали в  обороне, хоро- 
шая атака. Кокорин – зависимый че-

ловек, он дополнил «Сочи». Там и   
без него есть опытные и  классные 
игроки.

– В «Зените» не пожалели о случив-
шемся?

– Это их проблема. Понятно, что 
Кокорина они отдали не по спортив-

ным соображениям. Он им был ну-
жен, но оставить не смогли. Всем там 
все понятно. Надо было отдать – вот 
и отдали.

ДМИТРИЙ ЗИМИН

Дмитрий Рубашко: 
«Пока нет ясности, 
сможет ли сыграть 
Александр против 
«Зенита»
Генеральный директор «Сочи» Дмитрий Рубашко 
в разговоре с «СЭ» сообщил об условиях аренды 
нападающего Александра Кокорина

– Готов ли «Сочи» или сам Кокорин заплатить «Зениту» за выход на поле в апрель-
ской игре на «Газпром Арене»? – вопрос Рубашко.

– Пока ясности по этому вопросу нет, – ответил гендиректор «Сочи».
– В ситуации с Артемом Дзюбой и «Арсеналом» это стоило 120 тысяч евро. А сколь-

ко у Кокорина?
– Порядок цифр я не обсуждаю. Непосредственно по выходу все будет ясно.
– Адиль Рами уже тренируется с «Сочи»? Когда дебютирует?
– В тренировочном процессе он пока не участвует. Как будет готов, тогда 

и вый дет на поле в игре.
– Когда будет заявлен Жанелли Имбюла?
– Требуется время, чтобы решить все по запросам и по документообороту, 

чтобы заявить игрока. Как только все будет завершено, он прибудет в располо-
жение клуба.

ЕВГЕНИЙ БЕЛОУСОВ

 И В Н П М О
 1. Зенит 20 14 4 2 37–9 46
 2. Краснодар 20 10 8 2 35–20 38
 3. Ростов 20 10 5 5 35–29 35
 4. ЦСКА 20 10 5 5 27–19 35
 5. Локомотив 20 10 5 5 28–24 35
 6. Арсенал 20 8 4 8 25–24 28
 7. Урал 20 6 7 7 25–32 25
 8. Уфа 20 6 7 7 16–19 25
 9. Спартак 20 7 4 9 21–21 25
10. Динамо 20 6 6 8 16–23 24
11. Тамбов 20 6 4 10 23–26 22
12. Ахмат 20 4 8 8 14–25 20
13. Рубин 20 4 8 8 11–21 20
14. Оренбург 19 5 5 9 22–28 20
15. Кр.Советов 20 5 4 11 21–26 19
16. Сочи 19 3 6 10 17–27 15

БОМБАРДИРЫ

11 Дзюба Зенит,  
 Шомуродов Ростов
10 Соболев Спартак/Кр.Советов
 9 Луценко Арсенал
 8 Крыховяк Локомотив
 7 Азмун Зенит,  
 Влашич ЦСКА

В 21-м ТУРЕ ВCТРЕЧАЮТСЯ

7 марта. Оренбург – Арсенал (14.00), Динамо – 
Тамбов (16.30).

8 марта. Рубин – Крылья Советов (14.00), Сочи – 
Урал (16.30), Локомотив – Ахмат (19.00).

9 марта. Ростов – ЦСКА (14.00), Спартак – Красно-
дар (16.30), Зенит – Уфа (19.00).

Матч 18–го тура «Сочи» – «Оренбург» состоится 
11 марта в 19.30.

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:

• по результатам матчей между собой (число 
очков, количество побед, разность забитых 
и пропущенных мячей, число забитых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.

При абсолютном равенстве всех указанных по-
казателей места команд в текущей турнирной та-
блице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Интервью «СЭ» дал Валерий Стаферов – первый тренер  
Александра Кокорина

Воскресенье. Сочи. «Сочи» – «Арсенал» – 1:2. Форвард хозяев Александр Кокорин Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS-1D X Mark II

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 20-й тур. «Сочи» – «Арсенал» – 1:2
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Зидан, Вальверде и Каземиру – топ. Почему «Реал» обыграл «Барселону»
Разбираем класико, которое прошло в Мадриде

1. «Барселона» располагалась по схе-
ме 4–4–2, особенно явной во время 
игры без мяча: на позиции форвардов 
действовали Месси и Гризманн. Ви-
даль был правым полузащитником, хо-
тя в последнем матче 1/8 финала Лиги 
чемпионов против «Наполи» (1:1) он 
находился в атакующей тройке.

Расстановка «Реала» была более гиб-
кой: 4–3–1–2 с мячом (при этом очень 
свободные позиции у  Иско, Крооса 
и Вальверде), а в обороне – 4–1–4–1. При 
затяжных позиционных атаках «Барсе-
лоны» защитная формация Мадрида из-
менялась: либо на 5–4–1 (Вальверде или 
Винисиус опускались на одну линию с за-
щитниками в зависимости от фланга 
атаки каталонцев), либо на 5–3–2, когда 
в оборону уходил Каземиру (преимуще-
ственно во втором тайме).

2. «Барселона» ожидаемо превзош-
ла «Реал» по интенсивности прессин-
га: 11,00 PPDA против 15,12. Сине-гра-
натовые оказывали активное давление 
в первом тайме, включая высокую игру 
Бускетса. Мадридцы же не выдергива-
лись в прессинг, а перекрывали зоны 
с помощью Крооса и Вальверде, подни-
мавшихся на одну линию с форварда-
ми. Только в средней трети поля «Реал» 
обозначал подобие давления.

– Первый тайм был довольно слож-
ным, соответствующим статусу матча, 
а вот вторая половина встречи была 
очень хорошей: мы были превосходны 
в нападении и прекрасно прессингова-
ли. На такие команды, как «Барселона», 
нужно оказывать давление. Если позво-
лить им играть, то придется бегать за 
мячом, – приводит послематчевые сло-
ва Зинедина Зидана Marca.

Во втором тайме его команда дей-
ствительно стала располагаться выше 
и вступать в отбор в финальной трети 
поля, заставляя «Барселону» ошибаться.

3. Несмотря на интенсивный прессинг 
каталонцев, «Реал» старался выходить из 
обороны в атаку не через длинные розы-
грыши от вратаря или центральных за-
щитников, а с помощью игры накоротке. 
За прохождение давления в центре поля 
отвечали Вальверде, Кроос и Иско: 42 ко-
роткие передачи из 43, 69 из 73, 50 из 51 – 
такова их статистика. Для продвижения 
мяча также использовались оба флан-
га. Особенно активными были Винисиус 
и Карвахаль – они лучшие в команде по 
показателю xGBuildup (вклад в выход из 
обороны в атаку без учета ударов и пере-
дач под удар).

У «Барселоны» для максимально 
креативного продвижения мяча при-
вычно опускался в глубину Месси. Вот 
тепловая карта аргентинца (скрин 1), 
на которой видна его активность в рай-
оне центрального круга.

Кроме того, за выход из оборо-
ны в атаку отвечали высоко распола-
гавшиеся центральные защитники – 
Юмтити и  Пике (лучшие в  команде 

по xGBuildup), а также опускавшийся 
к ним хавбек де Йонг.

4. В первом тайме «Реал» атаковал 
довольно-таки предсказуемо: на левом 
фланге создавался перегруз с участием 
Марселу, Винисиуса и временами Иско, 
оттуда же следовали кроссы. «Барсело-
на» оборонялась очень компактно, по-
этому Мадрид задействовал дальние 
удары Крооса: немец трижды бил по 
воротам. Такой же показатель у Бен-
зема, при этом они оба ни разу не по-
пали в створ.

Интересными были розыгрыши 
угловых, по количеству которых «Ре-
ал» превзошел «Барселону» (8–2): «Ко-
ролевский клуб» использовал и кроссы, 
и быстрые передачи низом.

Во втором тайме Мадрид начал за-
бирать подборы и еще активнее ис-
пользовать оба фланга, где быстрые 
игроки Марселу, Винисиус и Карвахаль 
постоянно располагались возле штраф-
ной площади соперника.

У «Барселоны» в первом тайме не-
плохо комбинировала связка Месси – 
Видаль, однако в позиционной атаке 
каталонцы практически ничего не со-
здали из-за гибкой схемы Зидана с вре-
менными переходами на игру в пять 
защитников. Зато гости успешно ис-

пользовали длинные забросы за спи-
ну игрокам обороны «Реала», разрезаю-
щие передачи, а также скоростные ата-
ки и контратаки. Пару моментов имел 
Гризманн, могли забить Артур и Месси.

5. По статистике ожидаемых го-
лов (xG) «Барселона» превзошла «Ре-
ал»: 1,59 против 1,04. Однако молодым 
игрокам Мадрида удалось реализовать 
моменты. Винисиус испытывал про-
блемы с последним пасом, а также ча-
сто терял мяч (6 потерь – это больше 
всех среди игроков обеих команд), од-
нако забил гол при xG, равном всего 
лишь 0,11. А вышедший на замену Ди-
ас вообще показал уникальную резуль-
тативность: 1 минута на поле в ла лиге 
в этом сезоне – 1 гол.

6. Каземиру сыграл здорово и вновь 
проделал огромный объем работы 
(скрин 2). 59 передач, 1 удар, 3 успеш-
ных отбора, 4 перехвата (больше всех 
среди игроков обеих команд), а так-
же 4  фола (тактических, без желтой 
карточки) – такова статистика хавбе-
ка. Основной же успех заключается не 
в цифрах: Каземиру часто играл персо-
нально по Месси и сковывал его креа-
тивность. В итоге аргентинец даже по-
лучил желтую карточку, сфолив на сво-
ем оппоненте.

7. «Барселона» стала командой Ки-
ке Сетьена, что в очередной раз под-
тверждается статистикой: 55,8% про-
тив 44,2% по владению мячом в пользу 
каталонцев, 644 – 492 по передачам. Ли-
деры по количеству пасов – Бускетс (82), 
Пике (79), Месси (69) и де Йонг (68). Это 
говорит о том, что мяч перекатывался 
в районе центрального круга, учиты-
вая довольно-таки глубокую позицию 
Лионеля. Владение вновь было стериль-
ным – особенно во втором тайме.

«Реал» же превзошел соперника по 
ударам (13–9, 5–4 в створ) и превра-
тил их в голы.

ИТОГ

Зидан снова показал, что является 
гибким и набирающим тактическую 
силу специалистом. Гибридная схема 
со временным переключением моду-
лей, управление прессингом и грамот-
ная работа с заменами (оставил на поле 
Винисиуса и удачно выпустил Диаса) – 
все это позволило «Реалу» выиграть. 
Персонально стоит особенно отметить 
Куртуа (4 сейва), Вальверде (универ-
сал, обеспечивший баланс) и Каземи-
ру (сдержал Месси).

«Барселона» же стала заложницей 
своего старого-нового стиля: игрокам 
необходимо время, чтобы адаптиро-
ваться к задумкам Сетьена. Турнир-
ная таблица пока позволяет: до «Реа-
ла» – всего одно очко.

НАТАЛЬЯ ЮРИНА

В материале использованы данные  
whoscored.com и understat.com

РЕАЛ 2 
БАРСЕЛОНА 0

Гол: Винисиус Жуниор, 71 (1:0). М.Диас, 90+2 (2:0).
«Реал» (Мадрид): Куртуа, Карвахаль, Варан, Сер-

хио Рамос, Марселу, Каземиру, Вальверде 
(Лукас Васкес, 86), Иско (Модрич, 79), Кроос, 
Винисиус Жуниор, Бензема (М.Диас, 90+1).

«Барселона»: тер Штеген, Семеду, Пике, Юмтити, 
Жорди Альба, Видаль (Брэйтуэйт, 69), Артур 
(Ракитич, 80), Бускетс, де Йонг, Месси, Гриз-
манн (Фати, 81).

Наказания: Винисиус Жуниор, 10. Карвахаль, 
19. Жорди Альба, 19. Месси, 85 (преду-
преждения).

Судья: Матеу Лаос.
1 марта. Мадрид. Стадион «Сантьяго Бернабеу». 

78 357 зрителей.

 И В Н П М О
 1. Реал 26 16 8 2 48–17 56
 2. Барселона 26 17 4 5 62–31 55
 3. Севилья 26 13 7 6 37–27 46
 4. Хетафе 26 13 6 7 37–25 45
 5. Атлетико 26 11 11 4 29–19 44
 6. Реал Сосьедад 25 13 4 8 43–31 43
 7. Валенсия 26 11 8 7 37–38 41
 8. Вильярреал 26 11 5 10 43–36 38
 9. Гранада 26 11 4 11 32–31 37
10. Атлетик 26 8 10 8 25–22 34
11. Леванте 26 10 2 14 31–39 32
12. Осасуна 26 7 10 9 33–38 31
13. Алавес 26 8 7 11 28–36 31
14. Бетис 26 7 9 10 36–42 30
15. Вальядолид 26 6 11 9 22–29 29
16. Эйбар 25 7 6 12 25–37 27
17. Сельта 26 5 10 11 22–34 25
18. Мальорка 26 6 4 16 26–43 22
19. Леганес 26 4 8 14 19–38 20
20. Эспаньол 26 4 8 14 23–45 20

Бомбардир: МЕССИ (Барселона) – 18.

6 марта. Алавес – Валенсия.
7 марта. Эйбар  – Мальорка, Атлетико  – Се-

вилья, Барселона  – Реал Сосьедад, Хета-
фе – Сельта.

8 марта. Осасуна – Эспаньол, Вальядолид – Ат-
летик, Леванте – Гранада, Вильярреал – Ле-
ганес, Бетис – Реал.

ФУТБОЛ

У сотрудника РФС 
диагностировали коронавирус
У вернувшегося из Италии россиянина выявлен коронавирус.  
Им оказался футболист-любитель и сотрудник РФС  
Давид Беров. Рассказываем, как развивались события

В воскресенье, 1 марта, Telegram-ка-
нал Baza сообщил: в Москве игро-
ка любительской футбольной ли-

ги Давида Берова с подозрением на ко-
ронавирус положили в больницу №1 
в общую палату.

Выяснилось, что Беров – сотрудник 
РФС.

В Российском футбольном союзе 
распространили следующее заявле-
ние: «Медицинский комитет РФС под-
тверждает, что один из сотрудников 
организации, который вернулся из от-
пуска в Италии, находится в одной из 
больниц Москвы. Его нахождение в ста-
ционаре является профилактическим, 
и речь не идет о какой-либо вирусной 
инфекции. В настоящее время его со-
стояние удовлетворительное и никаких 
опасений об угрозе его здоровью нет».

1 марта департамент здравоохра-
нения Москвы от оперативного штаба 
по контролю и мониторингу ситуации 
с коронавирусом сообщил: «На сегод-
няшний день в инфекционной больни-
це №1 лежит пациент с подозрением на 
коронавирусную инфекцию. В настоя-
щий момент он проходит комплекс ди-
агностических мероприятий. До полу-
чения результатов исследований окон-
чательный диагноз не установлен. На 
протяжении последних нескольких ме-
сяцев подозрение на коронавирус бы-
ло уже у нескольких людей. Ни у кого 
из предыдущих пациентов диагноз не 
подтвердился».

2 марта Роспотребнадзор подтвер-
дил: «По данным проведенного эпиде-
миологического расследования, уста-
новлено, что молодой человек заболел 
21.02.2020, находясь на отдыхе в Ита-
лии. В Российскую Федерацию вернул-
ся 23.02.2020 и проживал в частном до-
ме в Московской области. 27.02.2020 об-
ратился в поликлинику с симптомами 
ОРВИ, откуда был госпитализирован 
в инфекционную больницу. Учитывая 
собранный эпидемиологический ана-
мнез (пребывание в Италии), пациент 
изолирован в соответствующем отделе-
нии. Проведено лабораторное обследо-
вание на базе лабораторий Роспотреб-
надзора, получено наличие нового ко-
ронавируса».

Также уточняется: «Заболевание 
протекает в легкой клинической фор-
ме, проводится симптоматическая те-
рапия. Состояние удовлетворительное. 
Незамедлительно был определен круг 
лиц, с которыми он посещал Италию 
и общался после возвращения. Ситуа-
ция находится на контроле Оператив-
ного штаба по предупреждению завоза 
и распространения новой коронавирус-

ной инфекции на территории Россий-
ской Федерации».

Давид Беров в  Instagram проком-
ментировал информацию о том, что он 
был помещен в карантин с подозрени-
ем на коронавирус:

«Я очень устал от всего того, что го-
ворят обо мне в СМИ и не только, по-
этому хочу сказать, как все было у ме-
ня лично.

1. Меня положили в общую палату. 
Да, там было много разных людей. Я не 
знаю, плохо это или хорошо, заразился 
я там, в Италии и вообще заразился ли.

2. Я контактировал только с  не-
сколькими членами моей семьи. Все 
они уже на карантине в  больницах. 
У них нет и не было ни одного сим-
птома болезни. Их первичные анали-
зы показали отрицательный результат.

3. То, как происходит доставка на 
карантин, вызывает большие вопросы. 
Моим родным сначала звонили и го-
ворили, что возьмут анализы на дому. 
Приезжали, говорили, что у меня поло-
жительная реакция (хотя это неправда, 
такой информации не было), застав-
ляли с полицией проехать до инфек-
ционной больницы и закрывали в па-
лате. При этом отчетливо был виден 
конфликт между сотрудниками Роспо-
требнадзора и врачами больницы. Вра-
чи не смеют принимать решений, иду-
щих вразрез со спущенными сверху Ро-
спотребнадзором нормативами.

4. Условия в больнице хорошие. Пер-
сонал – идеальный. Очень сочувству-
ющий.

5. Видео, в котором я показываю фа-
ки и говорю не очень нормальные сло-
ва про китайцев. Я бы, конечно, не хо-
тел, чтобы оно попало в сеть, но оно по-
пало, что тут скажешь. Я говорю тупые 
вещи, глупо шучу. Прошу прощения 
у всех, кого задел. Я это сделал в поры-
ве радости от отрицательного резуль-
тата второго теста.

6. Я не футболист и не футбольный 
тренер. Я просто играю в лучшем лю-
бительском футбольном клубе на Ру-
си «Мегамужики». Я до сих пор не по-
лучил протокол, подтверждающий по-
ложительный тест, от главного врача 
больницы! Она сама его ждет, поэтому 
я не верю всему, что пишут про меня 
в интернете! Если у меня на руках бу-
дет этот документ, я его сфотографи-
рую и покажу! Я не хочу скрывать ни 
от кого свои результаты болезни или 
их отсутствие. Очень неприятно полу-
чать слова угрозы в разных пабликах, 
соц. сетях и т.д. Уверен, любому из вас, 
оказавшись в такой ситуации, было бы 
неприятно. Спасибо».

Воскресенье. Мадрид. «Реал» – «Барселона» – 2:0. Каземиру (слева) останавливает Лионеля Месси

«Казань – футбольный город, 
Россия – футбольная страна»

Руководители российского спорта, Казани и «Рубина» – о решении УЕФА  
провести Суперкубок Европы-2023 в столице Татарстана

«Мы рады, что Казань получила воз-
можность провести в 2023 году фут-
больное событие международного 
уровня – Суперкубок УЕФА. Казань – 
один из спортивных центров России 
с многолетними спортивными тради-
циями и очень гостеприимный город 
с богатой историей и красивой архи-
тектурой».

Александр Дюков,  
президент РФС

«Вслед за Евро-2020 и финалом Ли-
ги чемпионов-2021 в Санкт-Петербур-
ге нашу страну ждет еще один фут-
больный праздник. От всей души по-
здравляю Казань, которая сегодня 
получила право провести Суперкубок 
УЕФА в 2023 году. Это решение УЕФА 
говорит о высокой степени доверия 
как к Казани в частности, так и к на-
шей стране в целом.

Столица Республики Татарстан 
не раз доказывала свою готовность 
проводить международные соревно-
вания любого уровня и ранга. В том 
числе футбольные турниры: матчи 
проходивших здесь Кубка конфеде-
раций-2017 и чемпионата мира-2018 
навсегда остались в  памяти болель-
щиков, футболистов и самих органи-
заторов. Уверен, что Суперкубок Ев-
ропы в 2023 году не станет исключе-
нием из правил и пройдет на высшем 
уровне».

Олег Матыцин, 
министр спорта РФ

«Мы искренне рады и  полны ре-
шимости провести незабываемый Су-
перкубок УЕФА. Спасибо огромное 
всем участникам, которые голосовали 
за нас, исполкому УЕФА, РФС, прави-
тельству России, всем, поддержавшим 
заявку Казани. Мы в  очередной раз 
подтвердили статус одной из миро-
вых столиц спорта. В Казани есть все 
для проведения состязаний мирово-
го уровня: современный стадион-со-
рокапятитысячник, развитая инду-
стрия гостеприимства, своя армия во-
лонтеров и болельщиков и огромная 
любовь к футболу и спорту в целом. 
У нас есть опыт проведения универ-
сиады 2013 года, чемпионата мира по 
водным видам спорта и чемпионата 
мира по футболу. Мы гордимся тем, 
что оценки, которые нам поставили 
за организацию этих суперсобытий 

участники, судьи, эксперты и болель-
щики, всегда были самыми высокими. 
Видимо, все это и легло в основу при-
нятия решения. Была непростая борь-
ба, у нас были очень серьезные кон-
куренты, поэтому мы искренне рады. 
Казань – футбольный город, Россия – 
футбольная страна. После чемпиона-
та мира мы это доказали, я очень рад, 
что такое решение принято. Впервые 
Суперкубок УЕФА будет проходить 
в России, в Казани.

Мы этим гордимся и будем очень 
готовиться. Суперкубок УЕФА – это 
легендарные соревнования, в  кото-
рых встречаются лучшие команды 
европейского футбола. Стать частью 
этой истории – почетно, захватыва-
юще и очень ответственно! Я уверен, 
что эти эмоции с нами разделяют мно-
гочисленные российские болельщи-
ки! Вне всяких сомнений, Суперкубок 

УЕФА даст новый импульс для разви-
тия города».

Ильсур Метшин,  
мэр Казани

«Мы уже отмечали, что Суперку-
бок УЕФА для Казани сравним с мат-
чами чемпионата мира по своему эф-
фекту – экономическому, имиджево-
му и так далее. Приедет как минимум 
лучший клуб Европы, а,  возможно, 
мы увидим матч двух супертоповых 
клубов, как это было в последние не-
сколько розыгрышей Суперкубка. 
Для города и  республики – это от-
личная реклама. Казань как минимум 
на один день будет в центре внима-
ния всей футбольной Европы. Конеч-
но, это здорово. Учитывая огромный 
опыт нашего города в  проведении 
крупных спортивных мероприятий, 
уверен, что все пройдет по высшему 

разряду. Это будет праздник для бо-
лельщиков, для всех нас».

Рустем Сайманов,  
генеральный директор «Рубина» 

«Безусловно, это знаковое событие 
не только для Казани, но и для всей 
страны. Насколько я знаю, в России во-
обще Суперкубок УЕФА будет прово-
диться впервые, так что для Казани – 
это честь. Я видел неоднократно и ста-
дион, и с городом успел познакомиться, 
могу смело заявить, что выбор очень 
достойный. В России вообще очень ши-
карные стадионы построили к чемпио-
нату мира, и в Казани он был готов од-
ним из первых».

Леонид Слуцкий,  
главный тренер «Рубина»

ЕВГЕНИЙ БЕЛОУСОВ,  
ТАСС, официальный сайт «Рубина»

ФУТБОЛ // Суперкубок УЕФА-2023

Тепловая карта Месси

Так выглядит «Казань Арена», хозяйка Суперкубка Европы-2023 Дарья Исаева «СЭ»

AFP

Карта касаний Каземиру в класико
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Мичков  
может перейти  
в СКА

Как стало известно «СЭ», напа-
дающий системы «Локомоти-
ва» Матвей Мичков, скорее все-

го, перейдет в систему СКА. По нашей 
информации, в  питерском клубе за-
интересованы в  переходе 15-летнего 
форварда. Трансфер состоится после 
выплаты компенсации ярославско-
му клубу. Агент Матвея Сергей Федо-
тов отказался от комментариев по по-
воду перехода нападающего. Напом-
ним, что Мичков в январе стал лучшим 
снайпером и  бомбардиром Юноше-
ской олимпиады, на которой сбор-
ная России до 16 лет завоевала золо-
то. Матвей считается одним из силь-
нейших форвардов своего поколения 
в мире и одним из фаворитов драфта 
НХЛ 2023 года.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

КХЛ утвердила  
потолок зарплат  
в 900 миллионов рублей

КХЛ утвердила изменения в регла-
менте касательно пола и потолка зар-
плат в лиге.

С сезона-2020/21 устанавливается 
жесткий потолок зарплат – 900 мил-
лионов рублей. Также устанавливает-
ся «пол» зарплат: не менее 270 милли-
онов рублей должны быть потрачены 
за весь сезон на фиксированную часть 
зарплаты хоккеистов.

ХОККЕЙ // КХЛ. Кубок Гагарина. 1/4 финала конференций 

Такой «Спартак» дальше 
в плей-офф не пройдет
Бело-голубые не оставили красно-белым шансов в первом матче серии

Первый матч

ДИНАМО М 5 
СПАРТАК  1

1:0, 2:0, 2:1
Счет в серии – 1-0

Голы: Яшкин – 1, 2:44 – 1:0. Петерссон – 1, 33:42 – 
2:0. Петерссон – 2 (Волков, Миронов), 37:40 – 
3:0. Чайковски – 1 (бол., Шипачев, Хиетанен), 
41:53  – 4:0. Никонцев  – 1  (Херсли), 56:38  – 
4:1. Брюквин  – 1  (Пулккинен, Полыгалов), 
59:02 – 5:1.

Вратари: Еременко – Гудачек (Хомченко, 37:40).
Штраф: 35 – 90.
Броски: 34 (9+14+11) – 32 (9+8+15).
Судьи: Сидоренко, Франо.
2 марта. Москва. «ВТБ Арена». 7038 зрителей.

Эти безумные меры безопасности 
просто ужасают. Ну нельзя же из-
деваться над болельщиками, что 

пришли в спартаковские сектора. От-
дельный вход, отдельный коридор, за-
боры, отсутствие доступа к элементар-

ному чаю-кофе. При том что на других 
трибунах хватало людей в спартаков-
ских шарфах. И никто никому не ме-
шал. Из-за сектора «Спартака» другим 
болельщикам пришлось ходить в туа-
лет на этаж ниже. Зачем? Хоккей – не 
футбол. К счастью.

«Спартак» перед матчем отрабаты-
вал вход в зону атаки через дальний 
бросок. А стоило поработать над выхо-
дом из-под давления и входом с кон-
тролем. Собственно, и над передачами 
стоило поработать, да и над приемом 
заодно. И не только «Спартаку» – «Ди-
намо» тоже не помешало бы, но про-
блем у них поменьше со всеми этими 
аспектами, хотя все равно сумбур, не-
брежность и бестолковые ходы за пре-
делами первого звена. Даже и первое 
грешило глупостями, но Яшкину, Ши-
пачеву и Петерссону по крайней ме-
ре не нужен десяток моментов, что-
бы забить.

Удачный отскок, потерянная Муси-
ным клюшка – и Яшкин снимает пау-
тину. Гончаров со вбрасывания в сред-

ней зоне проваливается, пуская за спи-
ну Петерссона, – и здравствуй красивые 
2:0 на паузе с ложным показом. Ос-
мысленным был третий гол, который, 
в общем, снял все вопросы, там хоть 
три передачи было, в том числе отлич-
ная диагональ Миронова на все того 
же Петерссона. Три передачи подряд – 
это чуть ли не максимум был для рав-
ных составов в этой встрече. Преувели-
чиваю, конечно, но не так уж сильно.

Хоккея в этом матче было очень ма-
ло. Одна сплошная борьба. Характерно 
то, насколько бездарно команды игра-
ли в большинстве. Особенно в первых 
двух периодах. Шипачев и Яшкин дваж-
ды убегали «2 в 1» в меньшинстве после 
одного только удаления Пулккинена, 
благо Херсли оба раза отпахал в оборо-
не. «Спартак» отвечал выпадами Кар-
сумса и Юнькова. И вообще красно-бе-
лые вчетвером играли прилично. Види-
мо, пятый лишь мешает. Может, так оно 
и есть, судя по потугам в средней зо-
не. Даже когда варианты войти через 
пас есть, кто-то обязательно «тормо-

зит», опасаясь потери. Но игра без ри-
ска Знарку ничего не принесет. 

Владимира Крикунова ситуация 
наверняка устраивает. Перекрыл себе 
среднюю, как, впрочем, и Знарок, и ни-
куда не торопится, надеясь на своих ли-
деров. И они ведь не подводят. Обы-
грывают «1 в 1», шайбу придерживают. 
Они могли и больше забить. Кого-то 
ведь спартаковцы обязательно забы-
вают в районе слота. А для «Динамо» 
весьма характерны передачи в эту зону. 
Поперечные передачи, броски в створ 
после которых статистически реализу-
ются более чем в 20 процентах случаев. 
«Спартак» же отвечает невнятными по-
тугами в виде банального давления на 
ворота, ничуть не действующего.

Третий период стоит отметить: пар-
ни цеплялись языками, били друг дру-
га, Шипачев урвал 2+10 за удар в голову 
Галимову, за которым «Динамо» гоня-
лось весь матч по заветам Крикуно-
ва. За что там 2+10 – не очень понятно. 
Куда еще мог попасть Вадим, если Ан-
сель потерял равновесие? Потом еще 

и Гончаров самоустранился, попытав-
шись оторвать Яшкину голову, что вы-
лилось в потасовку «5 на 5» и зрелищ-
ную драку Никишина с Полыгаловым. 
Да еще и Панкратов позже зарубил-
ся с Кокаревым. «Спартак» даже уму-
дрился в концовке насоздавать момен-
тов – примерно столько же, сколько за 
все предыдущее время (за первые два 
периода счет по моментам был 10–6 
в пользу «Динамо»). И даже пробил-та-
ки неожиданно появившегося в воро-
тах Еременко, далеко не безупречно-
го, но все-таки надежного. Но что тол-
ку-то. Там и бело-голубые уже играть, 
по сути, бросили.

В регулярке «Спартак» ни разу не 
выиграл у «Динамо». И если ничего не 
изменит – не выиграет и в плей-офф. 
Пока картина для красно-белых безра-
достная. У них просто нет таких масте-
ров, как у «Динамо». И либо они будут 
играть в созидание, что даст им шансы, 
либо так и будут проигрывать.

ИГОРЬ ЕРОНКО

Первый матч

АВТОМОБИЛИСТ 0 
СИБИРЬ 2

0:1, 0:0, 0:1
Счет в серии: 0–1

Голы: Пуустинен – 1 (Шаров), 17:26 – 0:1. Чеса-
лин – 1 (п.в.), 59:05 – 0:2.

Вратари: Коварж (58:30 – 59:05, 59:12) – Сятери.
Штраф: 4 – 6.
Броски: 37 (14+12+11) – 20 (9+8+3).
Судьи: Морозов, Соин.
2 марта. Екатеринбург. КРК «Уралец». 5545 зри-

телей.

Первый матч

ЦСКА 3 
ТОРПЕДО 0

2:0, 1:0, 0:0
Счет в серии: 1-0

Голы: Слепышев  – 1  (Дальбек, Капризов), 
4:04  – 1:0. Кемпе  – 1  (Сорокин, Капри-
зов), 7:05 – 2:0. Вей – 1 (Григоренко, Ма-
мин), 23:05 – 3:0.

Вратари: Сорокин – Линдбек.
Штраф: 0 – 36.
Броски: 29 (12+11+6) – 16 (6+7+3).
Судьи: Акузовский, Кулаков.
2 марта. Москва. «ЦСКА Арена». 6092 зрителя.

Первый матч

АК БАРС 4 
НЕФТЕХИМИК 1

2:1, 0:0, 2:0
Счет в серии: 1-0

Голы: Фрэттин – 1 (Ар. Галимов, Галиев), 7:07 – 1:0. 
Э. Галимов – 1 (Лукоянов), 12:47 – 2:0. Хайрул-
лин – 1 (Берглунд), 14:08 – 2:1. Глухов – 1 (Пе-
дан, Викстранд), 41:28 – 3:1. Фрэттин – 2 (бол., 
Галиев, Яруллин), 54:06 – 4:1.

Вратари: Билялов – Барулин.
Штраф: 6 – 10.
Броски: 29 (8+12+9) – 32 (10+13+9).
Судьи: Бирин, Гофман.
2 марта. Казань. ЛДС «Татнефть-Арена». 6714 

зрителей.Массовые драки в дерби

В первом матче серии «Динамо» – «Спар-
так» не было серьезной интриги, зато 
в третьем периоде зрители увидели ку-

чу крутых потасовок. Любопытно, что дисци-
плинарные наказания начались с… Вадима 
Шипачева, получившего 2+10 за атаку в об-
ласть головы и шеи. Лучший бомбардир КХЛ 
грубовато сыграл у борта.

Через несколько минут форвард «Дина-
мо» Андрей Алексеев попытался поймать 
у борта спартаковца Артема Федорова и уда-
рил его коленом, тот в ответ приложил его 
клюшкой. Оба нападающих получили по две 
минуты за удары и еще по четыре за гру-
бость – они попытались начать драку, но 
очень быстро оказались на льду.

И это было только начало. Еще через ми-
нуту защитник «Спартака» Максим Гонча-

ров решил расправиться со звездой «Дина-
мо» Дмитрием Яшкиным – сначала завалил, 
а потом решил добить чеха, повозив его по 
льду. Разъяренные бело-голубые отправи-
лись защищать своего нападающего: по-
сле массовой потасовки и кучи-малы зри-
тели посмотрели крутую драку нападающе-
го «Динамо» Игоря Полыгалова и 18-летнего 
защитника «Спартака» Александра Никиши-
на. Юниор, известный своей жесткой игрой, 
не сплоховал.

Судьям пришлось разбираться, кого са-
жать на скамейку штрафников. Яшкин по-
лучил 2 минуты штрафа, Гончаров – 2+5+20, 
Полыгалов и Никишин – по 5.

ПАВЕЛ КЛИМОВИЦКИЙ

Западная  
конференция 

ЦСКА (1) – Торпедо (8) – 1-0
Первый матч – 3:0, второй – завтра (19.30), тре-

тий  – 6  марта (19.00), четвертый  – 8  мар-
та (17.00).

СКА (2) – Витязь (7) – 1-0
Первый матч – 6:1, второй – сегодня (19.30), тре-

тий  – 5  марта (19.30), четвертый  – 7  мар-
та (17.00).

Йокерит (3) – Локомотив (6) – 1-0
Первый матч – 6:0, второй – сегодня (19.30), тре-

тий  – 5  марта (19.00), четвертый  – 7  мар-
та (17.00).

Динамо М (4) – Спартак (5) – 1-0
Первый матч – 5:1, второй – завтра (19.30), тре-

тий  – 6  марта (19.30), четвертый  – 8  мар-
та (17.00).

Восточная  
конференция

Ак Барс (1) – Нефтехимик (8) – 1-0
Первый матч – 4:1, второй – завтра (19.00), тре-

тий  – 6  марта (19.00), четвертый  – 8  мар-
та (17.00). 

Барыс (2) – Металлург (7) – 1-0
Первый матч – 4:0, второй – сегодня (16.30), тре-

тий  – 5  марта (17.00), четвертый  – 7  мар-
та (15.00).

Авангард (3) – Салават Юлаев (6) – 1-0
Первый матч – 5:2, второй – сегодня (19.30), тре-

тий  – 5  марта (17.00), четвертый  – 7  мар-
та (14.30).

Автомобилист (4) – Сибирь (5) – 0–1
Первый матч – 0:2, второй – завтра (17.00), тре-

тий  – 6  марта (15.30), четвертый  – 8  мар-
та (13.30). 

Время московское.

Вчера. Москва. «Динамо» М – «Спартак» – 5:1. Дмитрий Яшкин (№ 23) забрасывает первую шайбу в ворота команды Олега Знарка

В третьем периоде матча произошло  
сразу несколько драк

Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

Александр Федоров «СЭ» /  
Canon EOS-1DX Mark II
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МИННЕСОТА 3 
ВАШИНГТОН 4 

2:3, 0:0, 1:1

Голы: Донато – 14 (Сутер), 3:01 – 1:0. Овечкин – 
44 (бол., Карлсон, Бэкстрем), 7:21 – 1:1. Па-
ник – 8 (Хагелин), 10:28 – 1:2. Овечкин – 45 
(Кузнецов, Ковальчук), 10:59 – 1:3. Фиала – 
20 (бол., Сперджен, Хант), 13:13 – 2:3. Уил-
сон – 21 (Овечкин, Кузнецов), 40:40 – 2:4. Па-
ризе – 23 (бол., Фиала), 52:53 – 3:4.

Вратари: Стэлок (58:37 – 58:38, 58:56) – Холтби.
Штраф: 15 – 19.
Броски: 40 (15+8+17) – 30 (11+9+10).

ОВИ СНОВА ЗАБИВАЕТ 
В БОЛЬШИНСТВЕ 

Первый период получился собы-
тийным. Сначала классной передачей 
из середины своей зоны Райан Сутер 
вывел Райана Донато «один в ноль». 
Форвард не смог реализовать выход, 
но не выключился и со второй попыт-
ки забил Брэйдену Холтби, забросив 
шайбу рикошетом от голкипера из-
за ворот.

Затем «Вашингтон» получил преи-
мущество «пять на три», причем в до-
вольно безобидной ситуации. «Мин-
несота» занимает всего лишь 27-е 
место по игре в  меньшинстве, а  на 
реализацию большого преимущества 
у «Вашингтона» была минута и восем-
надцать секунд.

После выигранного вбрасывания 
«Столичные» расположились компак-
тно, близко к воротам, как это дела-
ет большинство команд в лиге. В ре-
зультате за первые 33 секунды они 
не смогли создать что-либо опасное. 
Все потому, что при подобном вари-
анте защитники располагаются бли-
же к  самому опасному оружию «Ва-
шингтона» и  перехватить передачу 
легче. Первый заход оказался холо-

стым, Оши неопасно бросил по воро-
там, и вратарь остановил игру. После 
выигранного вбрасывания «Столич-
ные» перестроились, причем коман-
довал этим процессом Александр 
Овечкин. Встали, как это обычно де-
лают бригады большинства при ре-
ализации «пять на четыре», – выше 
в зоне и ближе к бортам. Тем самым 
создав углы и пространство для чисто-
го броска Овечкину. После перестро-
ения Александр принялся бомбарди-
ровать ворота после поперечных пе-
редач и  со второй попытки вогнал 
туда шайбу.

Долгое большинство привело 
к  временным перестроениям в  зве-
ньях, которые цепной реакцией вы-
звали любопытное сочетание, и  от-
разилось на счете. Через пару смен 
Рихард Паник вышел на позиции Ко-
вальчука и забросил шайбу. 

РОЖДЕНИЕ ТРОЙКИ

Сам же Илья появился в  следую-
щей смене с  Кузнецовым и  Овечки-
ным, тем самым образовав тройку, 
которую некоторые российские бо-
лельщики так хотели видеть. И  это 
сочетание с  первой попытки забро-
сило шайбу.

В голевой комбинации поучаство-
вали все трое, Ковальчук заработал 
первое очко за «Вашингтон». «Столич-
ные» стали третьей командой в сезо-
не, за которую Илья набирал резуль-
тативные баллы.

Стоит отметить, что в дальнейшем 
главный тренер «Столичных» Тодд 
Рирден еще несколько раз выпускал 
тройку русских форвардов вместе, но 
не на постоянной основе.

На этом период не закончился: 
лучший форвард «Миннесоты» в этом 
сезоне Кевин Фиала реализовал боль-
шинство, сократив преимущество 
«Вашингтона» до одной шайбы. 

Во второй двадцатиминутке ко-
манды взяли паузу. В  начале треть-
его периода Овечкин набрал третье 
очко, отдав передачу под бросок То-
му Уилсону.

«Миннесота» смогла забросить еще 
шайбу, реализовав второе большин-
ство в  матче. Но финальный штурм 
оказался тщетным. Ничего хоть че-
го-либо опасного создать не удалось.

«Вашингтон» прервал серию не-
внятных матчей довольно хорошей 
победой, которую в отличие от преды-
дущих – над «Питтсбургом» и «Винни-
пегом» – нельзя назвать вымученной.

ВАДИМ РЫБИН

Западная конференция
ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 67 36 8 23 216–202 80
2. Эдмонтон 65 34 8 23 204–201 76
3. Калгари 67 34 7 26 201–206 75
4. Ванкувер 65 34 6 25 214–204 74
5. Аризона 67 32 8 27 187–178 72
6. Сан-Хосе 65 28 4 33 169–209 60
7. Анахайм 65 26 8 31 168–205 60
8. Лос-Анджелес 66 25 6 35 164–206 56

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Сент-Луис 66 39 10 17 213–184 88
2. Колорадо 64 39 7 18 221–172 85
3. Даллас 65 37 7 21 177–168 81
4. Нэшвилл 64 32 8 24 204–204 72
5. Виннипег 67 33 6 28 201–198 72
6. Миннесота 65 32 7 26 206–206 71
7. Чикаго 65 29 8 28 195–207 66

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Бостон 66 41 12 13 218–167 94
2. Тампа-Бэй 65 41 5 19 230–183 87
3. Торонто 66 35 8 23 233–218 78
4. Флорида 66 33 7 26 224–224 73
5. Монреаль 67 30 9 28 203–207 69
6. Баффало 65 29 8 28 188–205 66
7. Оттава 66 23 12 31 178–224 58
8. Детройт 67 15 5 47 135–255 35

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 65 40 6 19 226–199 86
2. Филадельфия 65 38 7 20 220–190 83
3. Питтсбург 64 37 6 21 204–178 80
4. Айлендерс 64 35 8 21 181–175 78
5. Коламбус 67 32 14 21 175–179 78
6. Каролина 64 35 5 24 207–183 75
7. Рейнджерс 65 35 4 26 217–203 74
8. Нью-Джерси 65 26 12 27 177–216 64

НХЛ-2019/20: самые результативные
Бомбардиры: Драйзайтль (Эдмонтон) – 102 (39+63), Пастрняк (Бостон) – 91 (47+44), ПАНАРИН (Рейн-

джерс) – 90 (32+58), Макдэвид (Эдмонтон) – 89 (31+58), Маккиннон (Колорадо) – 85 (33+52), Мар-
шан (Бостон) – 83 (27+56), КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) – 80 (31+49), П.Кейн (Чикаго) – 78 (28+50), Мэттьюс 
(Торонто) – 77 (45+32), Айкел (Баффало) – 77 (35+42), Юбердо (Флорида) – 77 (22+55)…

Снайперы: Пастрняк – 47, Мэттьюс, ОВЕЧКИН (Вашингтон) – 45, Драйзайтль – 39, Ахо (Каролина) – 36, 
Айкел – 35, Коннор (Виннипег), Маккиннон – 33, Зибанежад (Рейнджерс), ПАНАРИН – 32, КУЧЕ-
РОВ, Макдэвид – 31…

Ассистенты: Драйзайтль – 63, Дж.Карлсон (Вашингтон), Макдэвид, ПАНАРИН – 58, Маршан – 56, Юбер-
до – 55, Маккиннон – 52, П.Кейн – 50, КУЧЕРОВ, Марнер (Торонто) – 49…

Наши в НХЛ: 2 марта
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ЗАЩИТНИКИ
Проворов Филадельфия Рейнджерс (г) – 5:3 1 (0+1) 26.06 +1 1
Гавриков Коламбус Ванкувер (д) – 5:3 1 (0+1) 18.32 0 0
Орлов Вашингтон Миннесота (г) – 4:3 0 20.27 -1 1

НАПАДАЮЩИЕ
Овечкин Вашингтон Миннесота (г) – 4:3 3 (2+1) 17.18 +2 4
Панарин Рейнджерс Филадельфия (д) – 3:5 2 (0+2) 22.25 -1 2
Кузнецов Вашингтон Миннесота (г) – 4:3 2 (0+2) 17.13 +2 0
Бучневич Рейнджерс Филадельфия (д) – 3:5 1 (1+0) 22.02 -1 4
Гусев Нью-Джерси Анахайм (г) – 3:0 1 (0+1) 14.19 0 1
Ковальчук Вашингтон Миннесота (г) – 4:3 1 (0+1) 14.07 +1 2
Дадонов Флорида Калгари (д) – 0:3 0 20.45 0 1
Прохоркин Лос-Анджелес Вегас (г) – 4:1 0 9.46 0 1

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус и броски в створ.
ВЧЕРА
Флорида – Калгари – 0:3
Коламбус – Ванкувер – 5:3
Анахайм – Нью-Джерси – 5:3
Миннесота – Вашингтон – 3:4
Вегас – Лос-Анджелес – 1:4
Рейнджерс - Филадельфия - 3:5

ЗАВТРА
3.00 Айлендерс – Монреаль
3.00 Рейнджерс – Сент-Луис
3.00 Питтсбург – Оттава
3.30 Тампа-Бэй – Бостон
4.00 Миннесота – Нэшвилл
4.00 Виннипег – Баффало
4.30 Чикаго – Анахайм
4.30 Даллас – Эдмонтон
6.00 Вегас – Нью-Джерси
6.30 Сан-Хосе – Торонто

Время московское. 

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат 

Русская тройка в действии!
Капитан «Вашингтона» Александр Овечкин сделал дубль в победном матче 
против «Миннесоты» (4:3). Одну из шайб он забросил с передач  
своих российских партнеров – Евгения Кузнецова и Ильи Ковальчука

Овечкин и Ковальчук  
сотворили общий гол впервые за 12 лет

Александр Овечкин забросил две шайбы в ворота «Миннесоты» и вышел 
на третье место в истории НХЛ по числу голов на чужих площадках. Рос-
сиянин, отличившийся в гостевых встречах 356 раз, обогнал чеха Яроми-

ра Ягра, на счету которого 355 голов. Чаще Овечкина на выезде забивали только 
Стив Айзерман и Уэйн Гретцки.

Лидеры НХЛ по голам в гостях

Игрок Страна Матчи  Голы 
  Всего В гостях Всего В гостях
Уэйн Гретцки Канада 1487 742 894 402
Стив Айзерман Канада 1514 749 692 362
Александр Овечкин Россия 1148 573 703 356
Яромир Ягр Чехия 1733 856 766 355
Бретт Халл США 1269 631 741 353
Горди Хоу Канада 1767 883 801 352
Марсель Дионн Канада 1348 668 731 346
Фил Эспозито Канада 1282 641 717 333

Из 45 элитных снайперов (более 500 голов в НХЛ) только двое на выезде отлича-
лись чаще, чем дома. Больше Овечкина (50,64% голов) гостевые матчи любил только 
Стив Айзерман, забросивший на выезде 362 из 692 своих шайб. Уэйн Гретцки в этом 
списке занимает 30-е место (44,97%), а Морис Ришар (40,44%) – последнее, 45-е.

Лидеры по проценту гостевых голов среди игроков,  
забросивших 500 и более шайб

Игрок Страна Матчи Голы Гостевые голы %
Стив Айзерман Канада 1514 692 362 52,31
Александр Овечкин Россия 1148 703 356 50,64
Лэнни Макдональд Канада 1111 500 246 49,20
Мариан Хосса Словакия 1309 525 257 48,95
Жильбер Перро Канада 1191 512 250 48,83
Матс Сундин Швеция 1346 564 275 48,76
Джереми Реник США 1363 513 249 48,54
Пьер Тюрджон Канада 1294 515 249 48,35

После игры в Сент-Поле Овечкин вышел на чистое пятое место по числу ду-
блей в истории НХЛ. От занимающего четвертое место Горди Хоу он отстает на 
три результативные встречи, от замыкающего тройку Марио Лемье – на 10, от ре-
кордсмена Уэйна Гретцки – на 45.

Лидеры по числу матчей с двумя и более голами

Игрок Страна Матчи Голы Матчи «2+»
Уэйн Гретцки Канада 1487 894 189
Бретт Халл США 1269 741 158
Марио Лемье Канада   915 690 154
Горди Хоу Канада 1767 801 147
Александр Овечкин Россия 1148 703 144
Фил Эспозито Канада 1282 717 143
Марсель Дионн Канада 1348 731 139
Майк Гартнер Канада 1432 708 135

Ко второму голу Овечкина привела комбинация с участием Евгения Кузнецо-
ва и Ильи Ковальчука. Любопытно, что всего в четвертый раз в истории Овечкин 
и Ковальчук приняли участие в одной голевой атаке. Ранее они удачно взаимо-
действовали только на чемпионате мира в Квебеке. Александр с передач Ильи 
огорчил Данию и Швейцарию, а Илья при помощи Александра и Сергея Федоро-
ва решил исход финала с Канадой.

Голы, в которых принимали участие Овечкин и Ковальчук

Дата Турнир Команда Матч Минута Автор гола Ассистенты
06.05.2008 ЧМ Россия Дания – 4:1 27.07 (2:0) Овечкин Ковальчук, Федоров
12.05.2008 ЧМ Россия Швейцария – 5:3 17.49 (2:0) Овечкин Ковальчук, Корнеев
18.05.2008 ЧМ Россия Канада – 5:4 ОТ 62.46 (5:4) Ковальчук Федоров, Овечкин
02.03.2020 НХЛ Вашингтон Миннесота – 4:3 10.59 (3:1) Овечкин Кузнецов, Ковальчук

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ // Чемпионат России. Суперлига

Плей-офф с привкусом дежавю
Сегодня в чемпионате России по хоккею с мячом стартует серия плей-офф. Финал намечен на 22 марта

Нарочно не придумаешь: все па-
ры плей-офф суперлиги-2019/20 
точь-в-точь повторяют про-

шлую весну! Кажется, даже самый 
предсказуемый киносценарий не мог 
бы быть более скучным… Но ведь это 
как посмотреть. Да, четвертьфиналь-
ные пары зеркалят сами себя годич-
ной давности, но в  каждой из них – 
своя свежая интрига. Да и сама серия 
плей-офф нынче – абсолютно видо-
измененная.

БЕЗ БРЕЙК-ПОЙНТОВ 
И ПОВТОРЕНИЙ

Она куда скоротечнее: четверть-
финальный раунд привычно прод-
лится до двух побед, а  вот полуфи-
нальный – до двух вместо трех. Да 
и  главный матч  – финал  – теперь 
один взамен прошлогодней трехмат-
чевой серии. Она, кстати, вполне мог-
ла весной 2019-го растянуться на пять 
игр, но преимущество прошлогоднего 
«СКА-Нефтяника» над прошлогодним 

московским «Динамо» было безогово-
рочно тотальным – 5:3, 9:3 и 5:0 в трех. 
Какие тут брейк-пойнты?

В принципе скоротечность нынеш-
него плей-офф вполне оправданна. 
Во-первых, 29 марта в Иркутске стар-
тует мужской чемпионат мира, и нуж-
но закладывать минимум неделю на 
подготовку национальной сборной 
России. Поэтому финал суперлиги, как 
и шведской элитсерии, сыграют уже 21 
марта. Во-вторых, прошлогодняя сет-
ка сулила непредсказуемость резуль-
татов и затяжную борьбу, но по факту 
ее градус не зашкаливал ни в полуфи-
налах, ни в  уже упомянутом фина-
ле: «Динамо» и  «СКА-Нефтяник» ра-
зобрались с  «Уральским Трубником» 
и «Байкал-Энергией» на «одном конь-
ке». Жара была только в четвертьфина-
лах, где тот же Первоуральск сенсаци-
онно отцепил от поезда под названи-
ем «плей-офф» «Енисей» и приблизил 
реформацию на красноярском тренер-
ском мостике.

Теперь у нового молодого настав-
ника сибиряков Михаила Пашкина, 

столкнувшегося с рядом проблем, но 
отбалансировавшего состав и игру ко-
манды уже по ходу нынешнего сезо-
на, есть шанс поквитаться с уральца-
ми. Тем более, как признался сам экс-
форвард, будь у «Енисея» право выбора 
соперника в плей-офф – выбор пал бы 
как раз на «Уральский Трубник», поте-
рявший свою стабильность. Собствен-
ных ошибок Красноярск не повторит: 
недонастрой на обидчика исключен, 
а за наличие льда в марте в городе те-
перь отвечает крытая арена, прини-
мавшая зимнюю универсиаду-2019. 

НЮАНСЫ СВОЕГО ЛЬДА

«Енисей» по итогам регулярки на 
2 очка опередил-таки «СКА-Нефтяник», 
в точности повторив итоги кругового 
турнира двухлетней давности. Впро-
чем, для обоих клубов это вряд ли име-
ет большое значение: преимущество 
своей площадки до финала получили 
и сибиряки, и дальневосточники. При 
этом есть нюанс, который однознач-

но стоит внимания: полуфинальную 
серию клуб, занявший более высокое 
место, нынче начинает не дома, а на 
выезде (10 марта). И в случае пораже-
ния в первом матче бумажному фаво-
риту придется отыгрываться в родных 
пенатах, где цена осечки вырастает до 
небес. Это, кстати, не всегда удавалось 
тому же «Енисею»: в сезоне-2011/2012 
годов он опередил «Динамо-Казань», 
но, начав серию поражением в столи-
це Татарстана (1:3), не смог реабили-
тироваться дома (3:5). Так что кто при 
прочих равных в полуфинале получает 
джокер – еще вопрос!

В трех четвертьфинальных парах по 
большому счету тот же нюанс вряд ли 
способен испортить настроение при-
зерам регулярки – и «СКА-Нефтяник», 
и «Енисей», и даже «Водник» выгля-
дят откровенными фаворитами. Хаба-
ровчане хоть и едва не уступили  в Ке-
мерове 10 февраля (4:4), но по сумме 
мастерства и кубковой искушенности 
превосходят «Кузбасс». Архангелого-
родцы же жаждут вернуть прошлогод-
ний должок Иркутску и вернуться на 

пьедестал спустя 15 лет, завоевав не 
только «малые», но и главные медали 
по итогам всего чемпионата. 

ДИНАМОВСКИЙ ТАНДЕМ

Самый завуалированный тандем – 
динамовское дерби Москвы и Казани! 
Татарстанцы, не совершая революций 
в составе, за второй сезон Ильяса Хан-
даева у руля коллектива заматерели 
и окрепли и вряд ли удовлетворятся 
пресловутым выходом в плей-офф. Тем 
более что для самого наставника это 
дерби не может быть рядовым. Сто-
личный же клуб, не скрывая своих ча-
яний и планов по возвращению на рос-
сийский трон, увы, выдает весьма не-
однозначный сезон. Хотя способность 
и громадный опыт динамовцев пре-
дельно мобилизоваться на плей-офф 
никто, разумеется, не отменял. 

Пришло время подтверждать амби-
ции – время плей-офф!

ЕВГЕНИЙ КОНОВ

Расписание плей-офф  
XXVIII чемпионата России 
(суперлига)
Четвертьфиналы 
(серия до двух побед)

СЕГОДНЯ
Уральский Трубник (8) – Енисей (1)
Кузбасс» (7) – СКА-Нефтяник (2)
Байкал-Энергия (6) – Водник (3)
Динамо-Казань (5) – Динамо (4)

Ответные игры – 6 марта на поле со-
перников. Там же 7 марта пройдут тре-
тьи матчи в случае необходимости.

Полуфиналы (серия до двух побед) – 
10, 13 и, если потребуется, 14 марта.

Матч за 3-е место – 17 и 20 марта.
Финал – 22 марта.

Вчера. Миннесота. «Миннесота» – «Вашингтон» – 3:4. Александр Овечкин сделал в этом матче дубль Reuters
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БАСКЕТБОЛ

БОЛОМБОЙ ПРОДЛИЛ 
КОНТРАКТ С ЦСКА

МОСКВА. Форвард Джоэл Боломбой подпи-
сал новый контракт с ЦСКА до окончания сезо-
на-2021/22. 26-летний игрок сборной России 
выступает за армейцев с 2018 года. Уже в де-
бютном сезоне Боломбой помог ЦСКА выи-
грать чемпионские титулы в Евролиге и Еди-
ной лиге ВТБ. 

Осенью 2018 года уроженец Донецка полу-
чил российское гражданство и принимал уча-
стие в  квалификационных матчах чемпиона-
тов мира и Европы в составе сборной России. 
(cskabasket.com)
НБА. Регулярный сезон. Сакраменто  – Де-

тройт – 106:100. Денвер – Торонто – 133:118. 
Нью-Орлеан – Лейкерс – 114:122. Голден – 
Вашингтон – 110:124.

ТЕННИС

ТРОЕ РОССИЯН –  
В ТОП-15 РЕЙТИНГА ATP

Рейтинг АТР на 3 марта. 1 (1). Джокович (Сер-
бия) – 10220. 2 (2). Надаль (Испания) – 9895. 
3 (4). Тим (Австрия) – 7045. 4 (3). Федерер 
(Швейцария) – 6630. 5 (5). МЕДВЕДЕВ – 5890. 
6 (6). Циципас (Греция) – 4745. 7 (7). А.Зве-
рев (Германия)  – 3630. 8  (8). Берреттини 
(Италия) – 2860. 9 (9). Монфис (Франция) – 
2860. 10 (10). Гоффен (Бельгия) – 2555... 14 
(14). РУБЛЕВ – 2234. 15 (17). ХАЧАНОВ – 2120.

Рейтинг WTA на 3  марта. 1  (1). Барти (Ав-
стралия)  – 8717. 2  (2). Халеп (Румыния)  – 
6076. 3  (3). Кар.Плишкова (Чехия) – 5205. 
4 (4). Андрееску (Канада) – 4555. 5 (5). Ке-
нин (США)  – 4365. 6  (6). Бертенс (Голлан-
дия)  – 4335. 7  (7). Свитолина (Украина)  – 
4301. 8  (9). Бенчич (Швейцария)  – 4010. 
9 (8). С.Уильямс (США) – 3915. 10 (10). Оса-
ка (Япония) – 3625... 27 (26). АЛЕКСАНДРО-
ВА – 1775. 30 (30). ПАВЛЮЧЕНКОВА – 1540. 
32 (46). КУЗНЕЦОВА – 1527. 40 (38). КУДЕР-
МЕТОВА – 1373. 60 (59). БЛИНКОВА – 969. 73 
(73). КАСАТКИНА – 820. 89 (97). ПОТАПОВА – 
713. 100 (101). ГРАЧЕВА – 645.

САНТЬЯГО (Чили). Турнир ATP Chile Dove Men 
Care Open. Призовой фонд 604 010 долла-
ров. Открытые корты, грунт. Сейбот Уай-
лд (Бразилия)  – Рууд (Норвегия, 2)  – 7:5, 
4:6, 6:3.

АКАПУЛЬКО (Мексика). Турнир WTA Abierto 
Mexicano TELCEL. Призовой фонд 275 000 
долларов. Открытые корты, хард. Финал. Уо-
тсон (Великобритания, 7) – Фернандес (Ка-
нада) – 6:4, 6:7 (8:10), 6:1.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ВФЛА ВОЗВРАЩЕНА 
ГОСАККРЕДИТАЦИЯ

МОСКВА. Министр спорта Олег Матыцин 
провел рабочую встречу с новым президентом 
Всероссийской федерации легкой атлетики 
(ВФЛА) Евгением Юрченко и внеочередное засе-
дание комиссии по государственной аккредита-
ции спортивных федераций. В ходе встречи бы-

ло принято решение о восстановлении аккреди-
тации и полномочий Всероссийской федерации 
легкой атлетики (ВФЛА). «Я обратился к Все-
мирной легкоатлетической ассоциации (World 
Athletics) с признанием правомерности тех пре-
тензий, которые она предъявляла к  ВФЛА,  – 
сказал Юрченко. – А также обратился с прось-
бой о целесообразности моего присутствия на 
собрании совета World Athletics, которое состо-
ится в марте. Ведь наша первоочередная зада-
ча – выстраивание диалога с Всемирной лег-
коатлетической ассоциацией и  возвращение 
наших спортсменов на международную арену. 
Вскоре мы объявим имена новых вице-прези-
дентов федерации». (Петр Григоренко)

БИАТЛОН

ЭТАП КУБКА МИРА  
В ЧЕХИИ ПРОЙДЕТ  
БЕЗ ЗРИТЕЛЕЙ

НОВЕ-МЕСТО (Чехия). Этап Кубка ми-
ра по биатлону в Нове-Место (Чехия) пройдет 
без зрителей в связи с распространением ко-
ронавируса. «Это решение совета националь-
ной безопасности, и  организаторам соревно-
ваний придется с этим смириться, — сообщил 
министр внутренних дел Чехии Ян Гамачек. – 
Учитывая, сколько человек должно посетить 
мероприятия, это превентивная мера, по мо-
ему мнению, другой альтернативы не было». 
Этап Кубка мира в Нове-Место пройдет с 5 по 
8 марта. Ожидалось, что каждый день сорев-
нования должны были посещать около 30 ты-
сяч человек. (iDNES.cz)

ИНФОРМАЦИЯ

ЛЫЖИ 

«Не обижаюсь на Вяльбе.  
Кнут иногда тоже нужен»
Восходящая звезда российских лыж Яна Кирпиченко – 
о современной литературе, Instagram и главном тренере сборной

Яне Кирпиченко 24 года, на эта-
пах Кубка мира в личных гон-
ках она пока ни разу не заезжа-

ла в топ-15. Но в воскресенье в Лахти 
на четвертом этапе эстафеты дала бой 
действующей чемпионке мира шведке 
Майе Далквист и едва не вытащила рос-
сийскую сборную к бронзовой награде. 
Кирпиченко приняла эстафету третьей 
и вела гонку в борьбе с более опытны-
ми соперницами из Швеции и Герма-
нии. От медали, которая стала бы сен-
сацией сезона, россиянок отделила од-
на десятая доля секунды. Яна уступила 
шведке в финишной разножке. 

НА ФИНИШЕ БОРОТЬСЯ  
СО ШВЕДКОЙ БЫЛО СЛОЖНО 

– Изначально мы с девчонками ду-
мали, что хорошо бы побороться за тре-
тье место, но для этого нужно будет 
всем пробежать по максимуму, – рас-
сказала Кирпиченко. – Если честно, по-
нимали, что будет сложновато. 

– Что почувствовали, когда Екатерина 
Смирнова передала вам эстафету третьей? 

– Я думала только о том, как пра-
вильно вести себя на трассе. В какой 

момент попытаться уйти, где сделать 
рывок. Тренер Сергей Турышев пере-
бегал с петли на петлю, подсказывал. 
Я в принципе понимала, что на фи-
нише со шведкой, с моими-то сприн-
терскими способностями, будет очень 
сложно. Я пыталась пораньше сделать 
задел, но это не удалось. А так, учиты-
вая, что она чемпионка мира в сприн-
те, было бы чудом, если бы борьба на 
финишной прямой закончилась как-
то по-другому.

– Но судя по картинке, вы все равно 
расстроились.

– Конечно. Обидно, что по гонке был 
шанс, вся команда работала на медаль, 
а я ее упустила. Хорошо, что девчонки 
очень меня поддержали.

– Довольны тем, как для вас склады-
вается нынешний сезон?

– Не совсем. Есть прогресс по срав-
нению с предыдущими годами, но, на-
верное, не такой очевидный, как хоте-
лось бы. С моим тренером Маркусом 
Крамером мы это обсудили, у него есть 
ряд идей, но пусть это пока останется 
между нами.

БИАТЛОНИСТЫ ДЕЛАЮТ ВСЕ 
ВОЗМОЖНОЕ  
РАДИ РЕЗУЛЬТАТА

– У вас чуть ли не самый популярный 
Instagram среди всех лыжниц – 11,5 тыся-
чи подписчиков, масса красивых фото-
графий. Соцсети – это для заработка или 
для души?

– Нет, у  меня нет такого, что я 
встаю и думаю: срочно нужно как-то 
красиво сфотографироваться, чтобы 
выложить в Instagram. Скорее для ме-

ня соцсети – это способ для самой се-
бя сохранить какие-то приятные вос-
поминания. Сколько там при этом бу-
дет лайков и подписчиков – не столь 
важно. 

– Вы любите современную литерату-
ру и даже прочитали «Текст» Глуховско-
го еще до того, как вышел одноименный 
фильм. Как, кстати, к нему относитесь?

– Книжка мне понравилась гораздо 
больше. Фильм, как мне кажется, ис-
портили постельные сцены. Я не хан-
жа, но сюжет ведь трагичный и совсем 
не об этом. А тут получился акцент в эту 
сторону.   

– Вы много читаете?
– С наступлением сезона, к сожале-

нию, нет. Вроде бы берешь книжку, но 
сосредоточиться не получается, мысля-
ми все равно в другом.

– Как относитесь к критике президен-
та федерации Елены Вяльбе, которая по 
отношению к женской команде часто за 
словом в карман не лезет?

– У нас хорошие отношения, Елена 
Валерьевна всегда нас поддерживает. 
Я согласна с тем, что иногда нужен не 
только пряник, но и кнут. Так что нет 
никаких обид.

– Судя по соцсетям, вы хорошо знако-
мы с биатлонисткой Ульяной Кайшевой?

– Мы не то чтобы близкие подруги, 
но в хороших отношениях. За биатло-
ном я стараюсь следить, смотрю гон-
ки, когда есть такая возможность. Уве-
рена, что наши биатлонисты делают все 
возможное ради результата и он скоро 
придет. Жалко их только потому, что 
приходится терпеть все эти околоспор-
тивные разбирательства.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

ДОПИНГ

«Фальсификация  
подписей Родченкова 
может повлечь последствия  
по другим делам»
Защитник интересов российских биатлонисток Зайцевой, 
Вилухиной и Романовой в CAS Алексей Панич –  
о слушаниях в CAS

Вчера в Цюрихе прошел первый 
день слушаний по делу «россий-
ские биатлонистки vs МОК». Трех 

россиянок обвиняют в антидопинго-
вых нарушениях на Олимпиаде в Со-
чи, в ноябре 2017 года Международный 
олимпийский комитет аннулировал их 
результаты и отобрал серебряную ме-
даль в эстафете, а у Вилухиной – сере-
бро в спринте. Россиянки подали апел-
ляцию, которая, по мнению Панича, 
имеет все шансы на успех. В интер-
вью «СЭ» адвокат бюро Gerbert Smith 
Freehills рассказывает о первом дне за-
крытых слушаний в Цюрихе.

– Прошел первый день слушаний, во 
вторник будет второй, поэтому возмож-
ности комментировать ограничены, – 
отметил адвокат. – Но могу сказать, что 
ключевым доказательством МОК по это-
му делу являются аффидавиты Родчен-
кова, то есть его заявления, которые он 
делал в течение продолжительного пе-
риода времени. Как минимум несколько 
подписей на документах вызывали по-
дозрения. Нашей стороной было решено 
провести проверку. Были найдены рос-
сийские и английские специалисты-по-
черковеды, и в своих экспертных заклю-
чениях они подтвердили, что абсолютно 
все подписи – поддельные. Похожее за-
ключение в отношении нескольких аф-
фидавитов дали IT-эксперты из группы 
IB. Все эти документы были предостав-
лены суду, и сделано заявление о фаль-
сификации доказательств.

– Это все произошло за день?
– Нет, экспертные заключения были 

получены заранее, хотя большая часть 
пришла буквально накануне, перед слу-
шаниями.

НАШИ СЛОВА ВЫЗВАЛИ 
ВОЗМУЩЕНИЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ МОК

– И вы подтверждаете информацию, 
что CAS дал МОК 24 часа на разъясне-
ние ситуации?

– В отношении того, что сделал CAS, 
не могу давать комментариев, могу го-
ворить только о стороне российских би-
атлонисток на этом этапе.

– Есть сожаление, что слушания не 
публичные? На видео эффект от таких 
аргументов был бы еще мощнее.

– Действительно, слушания закрыты 
от прессы, здесь нельзя снимать. Огра-
ничиваемся комментариями.

– Какие-то эмоции вызвало то, что вы 
уличили МОК в фальсификации?

– Безусловно, это вызвало возмуще-
ние с их стороны. Понятно, что, когда 
одна сторона обвиняет другую в фаль-
сификации, это должно как минимум 
вызвать возмущение. Но мы ждем вто-
рого субстантивного ответа МОК, что 
он нам ответит по существу.

– Вы сказали, что свидетельства Род-
ченкова – ключевые, но, получается, не 
единственные.

– Не единственные, но в принципе 
все обвинение выстроено именно во-
круг них. В отношении дополнитель-
ных доказательств пока не буду рас-
пространяться, они есть, и именно они 
в том числе являются предметом об-
суждения в рамках судебного разби-
рательства.

– Российские биатлонистки в первый 
день выступали?

– Нет. Планируется, что они высту-
пят 3 марта.

МЫ ВСЕГДА ВЕРИЛИ, 
 ЧТО ДОЛЖНЫ ПОБЕДИТЬ

– Ваш коллега Артем Пацев назвал 
раскрытие вами информации о доказа-
тельствах МОК «пиаром, нацеленным на 
внутренний рынок». Что-нибудь ответите?

– В отношении комментариев Па-
цева скажу, что нас интересует пре-
жде всего защита прав и  интересов 
наших спортсменов. Мы всегда оттал-
киваемся от этой самой главной зада-
чи. А впечатление, которое это может 
оказать на окружающих, для нас всег-
да вторично.

– Как оцениваете шансы победить по 
итогам первого дня? Есть ощущение, что 
все складывается в вашу пользу? 

– Мы всегда верили в то, что по дан-
ному делу мы должны победить. Про-
должаем в это верить. Спортсменки, 
безусловно, не виновны в том, за что 
их неправильно дисквалифицировали. 
Прошедшее слушание, с нашей точки 
зрения, показало, что все идет по дав-
но намеченному плану.

– Чувствуете перспективу изменений 
по другим делам, например бобслеиста 
Зубкова, если доказательства МОК будут 
опрокинуты?

– Сложно комментировать дела, ко-
торыми я не занимался. Но если все 
останется так, как есть сейчас, а имен-
но доказательства подделки подписей 
Родченкова останутся в силе, то это мо-
жет повлечь последствия по другим де-
лам. Как уже рассмотренным, так и тем, 
которые находятся на стадии рассмо-
трения.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Сотникова взяла пример 
с Загитовой
Олимпийская чемпионка Аделина Сотникова,  
не выступавшая более четырех лет,  
объявила о завершении карьеры

Олимпийская чемпионка в жен-
ском одиночном катании Аде-
лина Сотникова объявила о за-

вершении карьеры в эфире телепро-
граммы «Судьба человека с Борисом 
Корчевниковым» на телеканале «Рос-
сия-1». Последним официальным стар-
том 23-летней фигуристки был чемпи-
онат России 2015 года, на котором она 
заняла шестое место. После этого Сот-
никова меняла тренера, заявляла о ско-
ром возвращении на любительский лед, 
но выступала только в шоу. Но болезнь 
и операция изменили подход Сотни-
ковой к жизни.

– С профессиональным спортом это 
точно все, потому что в данный мо-
мент я хочу быть здоровой, счастли-
вой, – сказала Сотникова в «Судьбе че-
ловека». – Мне грустно и тяжело это го-
ворить. Я так же буду радовать своих 
поклонников и фанатов, но уже не на 
профессиональной арене, хотя я без-
умно скучаю, когда смотрю соревнова-
ния, у меня сердце разрывается, потому 
что хочется, но, к сожалению, здоровье 
не позволяет. Фигурная история не за-
кончена, но официально спорт закрыт.

НЕОБХОДИМОСТИ 
В ЗАЯВЛЕНИЯХ 
В ФЕДЕРАЦИЮ НЕ БЫЛО

О проблемах Сотниковой со здоро-
вьем стало известно 18 февраля, когда 
выяснилось, что девушка госпитали-
зирована с приступом остеохондроза 
в Московскую городскую клиническую 
больницу № 67, где ей сделали опера-
цию на шейном отделе. После этого 
стало понятно, что Аделину ждет дли-
тельный период реабилитации и с по-
лучением медицинского допуска к со-
ревновательной деятельности возник-
нут проблемы.

– Операция была сделана у доктора 
Дзукаева, который оперировал ме-
ня, я посоветовал, – говорил в интер-
вью «СЭ» тренер фигуристки Евгений 
Плющенко. – Аделина восстановится, 
все будет здорово, и мы дальше будем 
продолжать работу на наших сказках 
и многочисленных шоу.

Однако спустя две недели последо-
вало заявление о завершении карье-
ры. Это значит, что теперь Сотнико-
ва не будет рассматриваться в каче-
стве потенциального члена сборной 
страны. Впрочем, в списках кандида-

тов в национальную команду ее не бы-
ло с 2016 года. 

– Сотникова перестала быть чле-
ном сборной еще три года назад, так 
что необходимости в каких-то заявле-
ниях в федерацию не было, – заявил 
«СЭ» президент Федерации фигурного 
катания России Александр Горшков. – 
Насколько я понял, она продолжала вы-
ступать в профессиональном катании 
и будет продолжать это делать. Жизнь 
так устроена, что все когда-нибудь за-
канчивается. Это грустно и печально, 
когда приходит сообщение о том, что 
завершает карьеру такая спортсменка. 
Она навсегда останется в истории как 
первая олимпийская чемпионка от Рос-
сии в личных соревнованиях. Сейчас ей 
можно пожелать только здоровья, сча-
стья в жизни и осуществления всех пла-
нов и надежд.

ЭПИДЕМИЯ УХОДОВ

Сотникова является воспитанницей 
школы ЦСКА и тренера Елены Буяно-
вой. Она стала знаменитой в феврале 
2014 года, когда первой из наших оди-
ночниц сделалась олимпийской чем-
пионкой. Теоретически у Аделины был 
шанс сразу выиграть и два титула, но 
в Сочи она не была включена в заявку 

на командные соревнования (обе про-
граммы в команде катала Юлия Лип-
ницкая), что вызвало среди тренеров 
небольшой скандал. Кроме того, Сотни-
кова – двукратная серебряная призерка 
чемпионатов Европы (2013, 2014), чем-
пионка мира среди юниоров (2011), че-
тырехкратная чемпионка России.

После успеха в Сочи Аделина мно-
го пропустила из-за травмы ноги (что 
не помешало ей выступить в телепро-
екте «Танцы со звездами»). А  когда 
попыталась вернуться, то не сумела 
пробиться в  сборную, в  которой уже 
блистала Евгения Медведева. В  2017 
году Сотникова прекратила сотруд-
ничество с тренером Еленой Буяно-
вой и приступила к работе с Евгени-
ем Плющенко. Но перед каждым из 
следующих сезонов Сотникова объ-
являла, что пропускает год по состо-
янию здоровья. При этом фигуристка 
активно выступала в шоу. 

Нынешний сезон вообще оказал-
ся крайне богат заявлениями звезд-
ных россиянок о завершении карьеры. 
В декабре приостановила выступления 
Алина Загитова, затем ушла олимпий-
ская чемпионка в паре Ксения Столбо-
ва, следом – еще одна перспективная 
парница Бетина Попова.

ОТДЕЛ СПОРТА

20 февраля 2014 года. Сочи.  
Аделина Сотникова празднует победу на Олимпиаде

Яна Кирпиченко
Родилась 22 января 1996 года в Барнауле. Вы-

ступает за Алтайский и Красноярский край. 
Тренируется в группе Маркуса Крамера. 
Четвертое место на первенстве мира среди мо-

лодежи (2019). Победитель и  трехкратный 
бронзовый призер универсиады (2019). Луч-
шее место на этапах Кубка мира в  личных 
гонках – 16-е. 

21 февраля. Сочи. Яна Романова, Ольга Зайцева, Екатерина Шумилова и Ольга Вилухина (слева направа) Федор Успенский «СЭ»

Александр Федоров «СЭ»
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